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Борьба с потерями—  
главное в уборке урожая

Правление и парторганизация
Колхоза имени Жданова Зырянского 
района качество уборки урожая 
держат под своим строгим контро
лем. Кажды й член правления, к а ж 
дый коммунист, на каком  бы уча
стке он ни трудился, борьбу за со
хранность хлеба от потерь считает 
своим кровным делом. Коммунисты, 
занятые на уборке, показывают 
пример в труде. Далеко за пределы 
Зырянского района вышла слава о 
.лучшем комбайнере колхоза комму
нисте Владимире Войтенко. Он ра
ботает быстро, и качество жатвы, 
подборки, обмолота валков у  него 
отличное. Хорошо работают в этом 
колхозе и другие комбайнеры.

Колхоз завершил косовицу 
зерновых культур , в ближайшие 
дни заканчивает подбор и  обмолот 
валков.

Важнейш ая обязанность каждой 
колхозной парторганизации, правле
ния колхоза, специалистов сельско
го хозяйства —  строго следить за 
качеством уборки, беречь урожай от 
потерь. Это значит —  мобилизовать 
все силы и средства колхозов па 
быстрое завершение уборки урожая.

Между тем, многочисленные сиг
налы с полей свидетельствуют о 
том, что в ряде колхозов не берегут 
хлеб от потерь.

На полях некоторых колхозов 
Асиновского района можно наблю
дать такую  карти н у : на обочинах
полей, на кустах  и траве, полевых 
дорогах лежат валки хлеба. Те, что 
находятся на дорогах, уж е обмоло
чены колесами проезжающ их телег 
и автомашин, те, что повисли на 
Кустах, обмолотил ветер. Гибнут 
сотни центнеров зерна. В колхозе 
имени Калинина только в бригаде 
тов. Сенатриева таким  образом поте
ряно не менее 150  центнеров зерна. 
А сколько хлеба здесь погибло на 
дорогах, от осыпания на корню , от 
потерь колосками —  трудно подсчи
тать. Председатель колхоза т. Ново
селов, секретарь парторганизации 
т. Косарев безответственно отнес, 
лись к  организации борьбы с поте
рями хлеба.

В каждом районе есть руководи
тели колхозов, агрономы, бригади
ры, комбайнеры, трактористы , кото
рые не берегут хлеб, из-за своей 
небрежности, бесконтрольности, 
халатности губят значительную 
часть урожая. Равнодушное отно
шение к  потерям хлеба вдвойне не
простительно специалистам. В кол
хозах «Красное знамя» и «Красный 
май» Асиновского района по вине 
бригадиров Прудникова и Чесноко
ва допущены громадные потери зер
на. Здесь много хлеба стравлено 
скоту, не обкашивались поля для 
раздельной уборки, а в бригаде 
Чеснокова первый валок на 12 ге к 
тарах запахан. Однако агрономы 
этих колхозов тт. Попов и Буглова 
не приняли мер против бракоделов, 
пока не вмешались районные орга
низации.

, Самый громадный канал потерь 
'—  осыпание зерна от перестоя на 
корню , затяжка уборки урожая. В 
колхозах Колпаш евского, Молчанов- 
скбго, Парабельского, Тегульдетско- 
го районов, где на корню еще стоит 
3 0 — 40 процентов зерновых к у л ь 
тур, осыпаются ежедневно сотни 
пудов зерна. А уборочные машины 
здесь используются на треть своей 
мощности: ночью ни ж а тки , ни под
борщики, к а к  правило, не работают. 
Простои техники  во многих колхо
зах исчисляются сутками, поля для 
раздельной уборки во многих колхо

зах не обкашиваются.
Надо строго спросить с руководи

телей колхозов, ГТС, секретарей 
парторганизаций колхозов, работни
ков райкомов КПСС и райисполко
мов этих районов: почему они до
пустили такую  за тяж ку  в уборке 
хлебов, почему не мобилизуют все 
силы и средства на быстрое завер
шение уборки урожая? Где ваш хо
зяйский глаз, товарищи специали
сты сельского хозяйства Колпагаев- 
ского, Молчановского, Парабель
ского, Тегульдетского районов? 
Ведь в отдельных колхозах ваших 
районов на корню стоит больше по
ловины хлебов.

С потерями хлеба на уборке ми
риться нельзя! Специалисты сель
ского хозяйства, колхозники  и ме
ханизаторы, возьмите под свой 
контроль все участки  уборочного 
фронта, закройте все каналы  потерь 
урожая!

Главная задача сейчас —  орга
низовать высокопроизводительное 
использование уборочной техники. 
Особое внимание должно быть обра
щено на резкое усиление темпов 
обмолота валков. В ряде районов 
косовица подходит к  концу, но мно
го хлеба лежит в валках. Надо, 
чтобы в ближайшие несколько дней 
хлеб был подобран и обмолочен. С 
этой задачей мы можем справиться, 
если сумеем мобилизовать на само
отверженный труд всех колхозников 
и механизаторов. Долг правлений 
колхозов и партийны х организаций 
—  добиться этого.

Подбор и обмолот валков затруд
няет непогода. Но нуж но преодо
леть трудности. Энергия хлебо
робов должна быть сильнее непого
ды.

В целинных совхозах Есильского 
района А кмолинской области для 
подборки влажного хлеба механиза
торы сделали на комбайнах остро
умные переделки и  усовершенство
вания. Увеличены обороты бараба
нов, изменен режим , работы сепари
рую щ их узлов молотилок. Стали 
применяться специальные подъем
н и ки  полегших хлебов. Выяснилось, 
что наибольший намолот достигается 
при работе на первой скорости. 
Работа на пониж енны х скоростях 
несколько снижает производитель
ность труда, но это вполне окупает
ся дополнительным хлебом: в соломе 
не остается зерна.

В совхозах «Заречный», «Мо
сковский», «Каракольский» в связи 
с затянувш имся ненастьем механи
заторы успешно применяют двойной 
обмолот сырых валков. Первый 
комбайн ведет работу без соломо
копнителя. Следующий за ним ком
байн повторно пропускает хлебную 
массу через молотильный агрегат и 
укладывает солому в копны . В ре
зультате здесь сумели в трудней
ш их погодных условиях потери зер
на свести до минимума.

Следует ш ироко применить опыт 
уборки хлебов в дождливую пого
ду, накопленны й хлеборобами стра
ны.

Все - советские люди готовятся до
стойными делами встретить 41 -ю  
годовщ ину Великого Октября и X X I 
съезд Коммунистической партии. 
Нашим лучш им трудовым подарком 
к  этим знаменательным датам будет 
быстрейшее завершение уборки уро
жая и досрочное выполнение плана 
хлебозаготовок.

Все силы —  на борьбу за хлеб. 
Соберем урожай до последнего зер
ны ш ка.

ПОУЧИТЕЛЬНЫЙ УРОК
КУЙ БЫ Ш Е В , 19 сентября. 

(ТАСС). Полным ходом идет заклад
ка силоса в колхозах и совхозах об
ласти. Его уже заготовлено свыше 
миллиона тонн —  в полтора раза 
больше, чем в прошлом году к  это
му времени. К а к  и  тогда, траншеи 
и наземные бурты заполняются в 
основном зеленой массой кукур узы . 
Урожай ее выше, чем в прошлом 
году, но он неравномерен. Лучше 
всего уродилась ку кур уза  на уча
стках, засеянных квадратно-гнездо
вым способом.

Поучителен в этом отношении 
опыт артели «Путь Ленина» Став
ропольского района.

Этот колхоз 11 августа посетили 
тт. Н. С. Хрущев, М. А. Суслов, 
Д. С. Полянский. Они побывали на 
кукурузном  поле, и Н икита Серге
евич обратил тогда внимание, что 
ку кур уза  не везде одинакова: очень 
хороша там, где ее посеяли квадрат
но-гнездовым способом, и гораздо 
хуже,' где посеяна широкорядным 
способом.

Сейчас кукур уза  здесь достигла 
молочно-восковой спелости, идет 
уборка ее на силос, . и теперь еще 
нагляднее видна разница двух спо
собов посева.

На одинаковой земле, на- -одном 
массиве в 100 гектаров, при одина

ковой обработке почвы было засея
но 72 гектара квадратно-гнездовым 
и 28 гектаров широкорядным спосо
бом. Ухаживали одинаково забот
ливо за теми и другими посевами, 
дважды культивировали их. Но ре
зультаты  получились разные.

К укур уза , посеянная квадратно- 
гнездовым способом, поднялась в вы
соту до 3 -х  метров, стебли и листья 
выросли толстые, сочные, а почат
ки  достигают 30 сантиметров и 
больше. На каждом гектаре здесь 
уродилось по 6 4 0  центнеров зеле
ной массы, в том числе по 171 
центнеру початков.

На широкорядном посеве урожай 
составил лишь 302  центнера с ге к 
тара.

Различна питательная ценность 
тех и других растений. С каждого 
гектара квадратно-гнездового посе
ва получается в 3,3 раза больше 
кормовых единиц, чем с широкоряд
ного.

Различны’ трудовые затраты на 
кормовую единицу. При - квадратно- 
гнездовом посеве они оказались в 
два с половиной раза меньше.

В колхозе теперь все признают, 
что квадратно-гнездовой способ се
бя, полностью оправдал. Колхозни
ки  решили в будущем всю ку ку р у зу  
сеять только этим способом.

Послание Председателя 
Совета Министров СССР 

Н. С. Хрущева
президенту СШ А Д. Эйзенхауэру
19 сентября заместитель Ми

нистра иностранных дел СССР 
В. В. Кузнецов принял временного 
поверенного в делах США 
Р- X. Дэвиса и вручил ему текст 
послания Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева пре
зиденту США Д. Эйзенхауэру о по
ложении в районе Тайваня, являю
щегося ответом на письмо прези
дента США от 12 сентября.

Председатель Совета^Министров 
СССР Н. С. Хрущев в своем посла
нии вновь подчеркивает, что напа
дение на Китайскую  Народную Рес
публику —  это нападение на Со
ветский Союз. ‘ ’’

Н. С. Хрущев призывает прези
дента США раз и навсегда покон
чить со вмешательством во внутрен
ние дела Китая. Ам ериканский 
военный флот должен быть отозван 
из Тайваньского пролива, пишет 
Н. С. Хрущев, и американские сол
даты должны покинуть  Тайвань и 
уйти  домой. Если США не сделают 
сейчас этого, то у  народного Китая 
не останется иного пути , кроме 
изгнания враждебных ему воору
ж енны х сил с его собственной тер
ритории, на которой создается плац
дарм для нападения на Китайскую  
Народную Республику.

Мы полностью на стороне кита й 
ского правительства, китайского 
народа, говорится в послании главы 
Советского правительства, их  поли
т и ку  мы поддерживали и будем под
держивать. Ф акты  заключаются в 
том, указывает Н. С. Хрущ ев, что 
правительство США силой захвати
ло принадлежащие китайском у на
роду острова и стремится удер
жать их. Великая мировая держа
ва, какой  является Китайская На
родная Республика, никогда не со
гласится на отторжение части ее 
территории.

Вмешательство во внутренние 
дела Китая, агрессивный курс  США 
в отношении Китайской  Народной 
Республики, заявляет Н. С. Хрущев, 
является очень опасной политикой, 
создающей угрозу возникновения 
военного конф ликта на Дальнем 
Востоке и в других районах.

Касаясь того обстоятельства, что 
американские военные деятели 
пытаются угрож ать Китаю  атомным 
оружием, глава Советского прави
тельства заявляет: атомный ш ан
таж  в отношении КНР не запугает 
ни нас, ни Китайскую  Народную 
Республику. Тем, кто вы наш ивает’ 
планы атомного нападения на КНР, 
не следовало бы забывать, что не 
только СШ А, но и другая сторона 
располагает атомным и водородным 
оружием, а такж е соответствующими 
средствами его доставки, и если на 
КНР будет совершено такое нападе
ние, то агрессор немедленно полу
чит должный отпор теми же сред
ствами.

В послании Председателя Совета 
Министров СССР указывается, что 
война против Китая под предлогом 
защиты так  называемых интересов 
безопасности США или под каким - 
либо другим столь же надуманным 
предлогом ничего не даст Соеди
ненным Штатам. Развязать войну 
против народного Китая —  значит 
послать на верную смерть сынов 
американского народа и зажечь по
жар мировой войны. «Это значит, 
говорится в послании, —  взять на 
себя тяжелую  ответственность пе
ред человечеством, перед историей. 
Ответственность за это, г-н  прези
дент, ляжет и лично на вас».

Призывать СССР оказать какое-то 
влияние на правительство КНР^ в 
связи с событиями в районе Тайва
ня, к а к  это делает президент США, 
заявляет Н. С. Хрущ ев, значит пы 
таться толкнуть Советский Союз 
на вмешательство во внутренние 
дела Китая. Советский Союз, под
черкнул глава Советского прави
тельства, никогда не будет ctopoj 
ной в таком позорном деле.

Касаясь своей поездки в Пекин и 
встречи с руководителями прави
тельства КН Р, Н. С. Хрущ ев указы 
вает, что во время бесед в Пекине 
было еще раз подтверждено полное 
единодушие СССР и КНР в самом 
главном —  в том, что необходимо 
и впредь со всей решимостью вести 
борьбу против агрессивных сил и 
поддерживать силы, отстаивающие 
мир во всем мире.

Н. С. Хрущев отмечает, что в на
стоящее время КНР признана более 
чем тридцатью государствами, насе
ление которых превышает миллиард 
человек. Страны, которые признают 
чанкайш истов, тяготятся этим приз
нанием, и оно доживает свой срок. 
Даже эти страны, не осмеливающие
ся пойти на признание КНР из-за 
опасения вызвать недовольство со 
стороны СШ А, испы ты ваю т серьез
ное беспокойство за возможные по
следствия нынеш ней политики США 
в отношении КНР.

Самое главное —  признать пра
вительство КНР. Такой шаг прави
тельства США сразу же оздоровил 
бы международную обстановку и 
повсюду приветствовался бы ка к  
весьма ценны й вклад в дело сохра
нения мира, указывает Н. С. Х ру
щев.

Если правительство США будет, 
основывать свою политику в отно
шении Китая на принципах 
мирного сосуществования, заяв
ляет Н. С. Хрущев, то можно не 
сомневаться, что это не только 
позволит устранить нынешнюю на
пряженность в районе Тайваня, но 
и создаст необходимые условия для 
надежного укрепления мира на 
Дальнем Востоке и во всем мире.

(ТАСС).

М о щ н ы й  ф о н т а н  н еф ти
УФА, 19 сентября, (ТАСС). В 

социалистическом соревновании за 
достойную встречу X X I съезда пар
тии большого успеха добились раз
ведчики Ишимбайской конторы  бу
рения. Сегодня на Аллакаевской пло
щади близ гор, Ишимбая из сква

жины  N : 9, пробуренной бригадой 
мастера Ларичева, бьет мощный 
фонтан нефти.

Аллакаевское —  шестое по сче
ту месторождение черного золота, 
открытое в нынешнем году нефтя
никами Баш кирии.

Ровенская область досрочно выполнила 
годовой план заготовок молока

Т руж еники  сельского хозяйства 
Ровенской области досрочно, 10 сен
тября, выполнили годовой план за

готовок молока на 10 0 ,2  проц. и 
решили продать государству сверх 
плана 16 тысяч тонн молока,

На 180—200 процентов выполняет сменное задание М. Сергеен- 
кова — работница цеха метчиков Томского завода режущих инстпу- 
ментов. Свои трудовые успехи она посвящает предстоящему XX I 
съезду КПСС и 41-й годовщине Великого Октября.

На снимке: М. Сергеенкова.
Фото В. Казанцева.

Е ст ь
н а ви га ц и он н ы й

п л а н !
С большим подъемом трудятся! 

в этом году речники Могочинско- 
го диспетчерского участка Обско
го речного пароходства. Особенно 
хорошо поработали они в августе. 
В этот месяц они перевезли сверх 
плана 14 тысяч кубометров леса 
в судах и 37 тысяч кубометров 
в плотах.

В сентябре, несмотря на спад 
воды в реках, темпы перевозки 
леса не ослабевают. Все речники 
участка встали на трудовую вах
ту в честь X X I съезда КПСС и 
значительно перевыполняют уста
новленное им задание. В первой 
декаде сентября коллектив участ
ка добился большой производ
ственной победы — досрочно вы
полнил навигационный план тран
спортировки леса в плотах. По
требителям доставлено 764 тыся
чи кубометров леса — на 29 ты
сяч кубометров больше плана, 
Буксировка плотов продолжается,

Л. ТУШ ИН.

Обязательство
выполнено

Доярка колхоза имени Ленина' 
Александровского района тов. Суха 
в начале этого года брала обязатель3 
ство —  получить по 1 .8 0 0  кил о 
граммов молока от каждой коровы ,' 
Свое слово доярка сдержала. Уже на 
15 сентября тов. Суха надоила от 
каждой коровы по 1 .9 0 8  литров мо« 
лока. Сейчас доярка борется за. то, 
чтобы в осенние месяцы не снижа
лись надои молока. /

Ширится предсъездовское соревнование
Со всех концов страны поступают 

сообщения о развертывании пред
съездовского социалистического со
ревнования трудящ ихся.

На нефтяных промыслах Б а ку  об
суждается почин коллективов один
надцати московских предприятий, 
предложивших начать соревнование 
в честь X X I внеочередного съезда 
партии. На нефтепромыслах, заво
дах и фабриках Азербайджана при
нимаются обязательства по увели
чению вы пуска продукции. Нефтя
ники  пятого промысла управления 
«Орджоникидзенефть», обсудив об
ращение московских машинострои
телей, решили добыть сверх годовой 
программы около девяти тысяч тонн 
горючего. Коллектив нефтеперера
батывающего завода имени Вано 
Стуруа первым в объединении «Аз- 
нефтезаводы» завершил девятиме
сячную производственную програм
му.

Ш ирокий  отклик нашло обраще
ние коллективов передовых москов
ских  заводов на предприятиях 
Свердловского экономического рай
она. Пересмотрев в сторону увели
чения ранее взятые обязательства, 
коллектив «Уралмашзавода» решил 
досрочно выполнить годовой и ян 
варский планы. Ко дню открытия 
съезда уралмашевцы обязались до
срочно изготовить трубопрокатный 
стан «2 5 0 »  для Бакинского метал
лургического завода. Большой тр у 
довой подъем наблюдается в эти дни 
среди рабочих Уральского турбомо- 
торного завода, Уралхиммашзавода, 
Уралэлектроаппарата, на металлур
гических предприятиях, в ш ахтах и 
разрезах Свердловского совнархоза.

Несколько тысяч тонн металла 
дополнительно^ к  заданию вы пусти 
ли с начала года сталеплавильщ ики 
Ижевского, металлургического заво
да. Новый трудовой подъем вызвало

среди них решение Пленума Ц К 
КПСС о созыве внеочередного X X I 
съезда партии. С ценной инициати
вой вы ступил на днях коллектив 
Нпвомартеновского цеха, первым 
среди предприятий Удмуртского эко
номического района откры вш ий счет 
предсъездовских трудовых подарков. 
Его поддержали сталевары и элек
тромартеновцы. На состоявшемся 
собрании актива обоих цехов при
няты  новые обязательства. В совме
стный фонд предсъездовских трудо
вых подарков решено внести 4 ,5  
тысячи тонн сверхпланового метал
ла.

Ш ирится предсъездовское сорев
нование на Кировском ш инном заво
де. Это передовое в Кировском сов
нархозе предприятие уж е  дало в 
нынешнем году десятки тысяч авто
покры ш ек дополнительно к  програм
ме. В этом году каркас автомобиль
ных ш ин здесь стали изготовлять из 
вискозного корда, который намного 
прочпре и дешевле хлопчатобумаж
ного. В ближайшие дни начнется 
вы пуск ш ин с регулируемым давле
нием.

Небывалый размах приняло со
ревнование машинистов Забайкаль
ской железной дороги. В депо IIIи л - 
ка и Пита, например, оно охватило 
все локомотивные бригады. Здесь 
многие маш инисты  из созданных 
колонн имени X X I съезда КПСС доз 
ставляют за каж ды й рейс грузов в 
полтора раза больше, чем преду

смотрено нормой. В целом по доро-3 
ге вес каждого поезда увеличен в 
среднем на 100  тонн. М еханики ло3 
комптивов, умело используя тягоз 
вую силу машины на различных 
участках пути , непрерывно повы 
шают н е , только вес, но и скорости 
товарных поездов. На реконструироч 
ванных участках дороги тяжеловес
ные составы движ утся  со скоростью 
8 0 — 90 километров в час. i

Повышенные обязательства в  
честь X X I съезда партии приняли 
также горняки  ш ахты  Л*» 41 Кизез 
донского угольного бассейна, домен
щ и ки  Череповецкого металлургиче3 
ского завода, коллективы  строителей 
Приднепровской ГРЭС и Сталинабад3 
екпго кирпичного завода. . I

Досрочно завершил выполнение' 
9-месячной программы коллектив 
воронежского экскаваторного завода 
имени Коминтерна. Он дал стране 
сверх плана 40  экскаваторов. Пер,, 
вую партию продукции  в счет окч 
тября вы пустил на днях колч 
лектив Краснокамскогп завода ме* 
таллических сеток (Пермская об3 
ласть). План 10 месяцев вьшолнеЦ 
работниками крупнейш его в Орлов3 
ской области механизированного 
комбината строительных материач 
лов. Пересмотрев свои прежние нор3 
мы, монтажные бригады взяли на 
себя новые, повышенные обязатель-* 
ства; первую очередь комбината они 
решили сдать к  кон цу  сентября.

(ТАСС),

Г о д о в о й  п л а н — 
за восемЬ с половиной месяцев
У рыбаков области — горячие дни. Сообщение о созыве X X I съез

да КПСС они встретили большим производственным подъемом, 
включились в соревнование за достойную встречу этого историческо
го события.

«г

Недавно вступила в строй первая очередь новой 
советской атомной электростанции. Полная элек
трическая мощность этой станции будет доведена 
до 600 тысяч киловатт.

На снимке: одна из улиц города, в котором жи
вут работники атомной электростанции и их семьи,

'(Фотохроника ТАСС),

Отличных показателей в выполнении годового плана рыбодобычи 
добились рыбаки Александровского района. За 8,5 месяцев они да
ли 103 процента годового плана. Включаясь в предсъездовское со
ревнование. коллективы рыболовецких бригад и стрежпесков района 
обязались выловить сверх годового плана 4 тысячи центнеров рыбы. 

Не отстают от александровских и рыбаки Томского района. Они 
также выполнили годовой план на 103 процента и в дни вахты в 
честь XX I съезда КПСС ловят рыбу в счет 1959 года.

Отлично справились с годовым заданием по вылову рыбы брига
ды гослова Каргасокского рыбозавода. К  15 сентября они дали 119 
процентов годового плана. Выполнили за 8,5 месяцев годовой план 
также рыбаки Кошевниковского района и бригады гослова в Мол- 
чановском районе.

Вместо 20 тысяч—30 тысяч 
кубометров леса сверх плана
Пышкино-троицкие лесозаготовители 

пересмотрели свои обязательства
П о с . К О М С О М О Л Ь С К .  (П о  

т е л е ф о н у ). Х о р о ш и м и  д е л а м и , 
н о в ы м и  п р о и з в о д с т в е н н ы м и  
п о б е д а м и  р е ш и л и  в с т р е т и т ь  
X X I  с ъ е з д  р о д н о й  К о м м у н и с т и 
ч е с к о й  п а р т и и  л е с о з а го т о в и т е л и  
П ы ш к и н о -Т р о и ц к о г о  л е с п р о м 
х о за .

В  н а ч а л е  э т о го  го д а  к о л л е к 
т и в  п р е д п р и я т и я  б р а л  о б я з а 
т е л ь с т в о  д а ть  с в е р х  го д о в о го  
пл а н а  2 0  т ы с я ч  к у б о м е т р о в  л е 
са. З а  в о с е м ь  м е с я ц е в  з а го т о в 
л е н о  и  в ы в е з е н о  1 4  т ы с я ч  к у 
б о м е тр о в .

У з й а в  о  с о з ы в е  X X I  с ъ е зд а , 
л е с о з а го т о в и т е л и  р е ш и л и  р а б о 

т а т ь  е щ е  л у ч ш е . Т щ а т е л ь н о  
в зв е с и в  с в о и  в о з м о ж н о с т и , к о л -i 
л е к т и в  п р е д п р и я т и я  в с та л  н а  
п р е д с ъ е з д о в с к у ю  т р у д о в у ю  в а х 
т у  и  о б я за л с я  д а ть  с в е р х  годо-* 
в о го  п л а н а  не  2 0 ,  к а к  э то  п р е д -i 
п о л а га л о с ь  р а н е е , а 3 0  т ы с я ч  
к у б о м е т р о в  л е са . |

Н а  в с е х  у ч а с т к а х  р а з в е р н у 3 
л о сь  бое во е  с о р е в н о в а н и е  за  
в ы п о л н е н и е  п р и н я т ы х  об яза ч  
т е л ь с т в . З а  п е р в у ю  п о л о в и н у  
с е н т я б р я  в ы д а н а  ещ е  о д н а  т ы 
с я ч а  к у б о м е т р о в  д р е в е с и н ы  
с в е р х  п л а н а  в  с ч е т  н о в о го  обяч 
за те л ь с тв а .

..........  ' . А. ПЕТРОВ.;
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В ок руж н о й  ю $ в р а т в # ш й  
п и ш е т  по вы борам  

в То м с к и й  го р о д с к о й  G o b o t  
д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я  

по и з б и р а т е л ь н о м у  о к р у г у  
№ 229

О к р у ж н а я  и з б и р а т е л ь н а я  к о 
м и с с и я  по  в ы б о р а м  в Т о м с к и й  
го р о д с к о й  С о в е т  д е п у т а т о в  т р у 
д я щ и х с я  п о  и з б и р а т е л ь н о м у  о к 
р у г у  №  2 2 9  з а р е ги с т р и р о в а л а  
к а н д и д а т о м  в  д е п у т а т ы  го р о д 
с к о го  С о в е та  д е п у т а т о в  т р у д я 
щ и х с я  то в . К а ф т а н ч и к о в а  А ф а 
н а с и я  В а с и л ь е в и ч а . 1 9 1 4  го д а  
р о ж д е н и я , ч л е н а  К П С С ,  с е к р е 
т а р я  К у й б ы ш е в с к о г о  р а й к о м а  
К П С С ,  в ы д в и н у т о го  о б щ и м  со 
б р а н и е м  р а б о ч и х , и н ж е н е р н о -  
т е х н и ч е с к и х  р а б о т н и к о в  и  с л у 
ж а щ и х  Т о м с к о й  п р и с т а н и .

ПИСЬМА
ИЗ БАКЧДРСКОГО 

ЛЕСПРОМХОЗА. „ Р а з -д в а , в зя л и и
• • •

д о м р т с л ВТ

Хлеб — государству
БАКЧАР. (По телефону). С ог

ромным подъемом работают в 
эти дни члены сельхозартели «Си
биряк», где председателем тов. Без- 
рученко. Артель держит первенство 
среди колхозов района по продаже 
хлеба государству. На 20  сентября 
здесь продано 3 .2 6 0  центнеров хле
ба, что составляет 90 процентов к  
плану.

Успешной хлебосдаче способству
ет хорошая организация работ на 
подборке валков и  обмодае. Ком
байнер В. Брекотнин подобрал хлеб 
с площади около 2 0 0  гектаров. Его 
дневная выработка составляет 1 6 —  
2 0  гектаров при  норме 10. Немного 
отстает от него Д. Собянин, подо
бравший 180  гектаров хлебов.

Встав на трудовую вахту в честь

X X I съезда партии, механизаторы 
колхоза поставили перед собой за
дачу —  закончить подборку и  обмо
лот хлебов в течение ближайших 
дней.

Хорошо ведет также хлебосдачу 
колхоз имени. Ленина, выполнивш ий 
план на 61 процент. Колхоз «Ро
дина» выполнил план хлебосдачи на 
50 процентов, колхоз «Заря» —  на 
52 процента.

С 15 сентября в. районе объявлен 
ударный декадник по завершению 
подборки, обмолота хлеба и продажи 
его государству. В течение декадни
ка  все колхозы, района выполнят 
план продажи хлеба государству.

Н . Ш Е Р С Т И Н .

Н е з а т я г и в а т ь  у б о р к у  сем ен н и к ов  
м н о го л е т н и х  т р а в

Рано утром через широкие ворота Главного входа Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставки торопливо проходят груп
пы людей. Они различно одеты: на одном высокая баранья 
шапка, на другом скромная серая кепка, на третьей цветастый 
расшитый платок. Они говорят на разных языках; у них раз
ные обычаи, привычки.

И все-таки все они чем-то неуловимо похожи. Может быть, 
тем, что у всех крепкие мозолистые руки, или тем, с каким 
вниманием осматривают экспонаты выставки...

Из врех республик, краев и областей приезжают в Москву 
на выставку труженики полей.
• Анна Грицук и Мария Трофимова приехали на выставку пе

ренять опыт лучших животноводов страны. Обе они из Пыш- 
кино-Троинкого района нашей области, обе доярки. Одна из 
колхоза «Путь Октября», другая—из колхоза имени Ленина. 
Целый день ходили они по территории животноводческого го

родка: осматривали коров-рекордисток, беседовали с дояр
ками, ухаживающими за этими коровами. Интересовались со
держанием животных, рационом, побывали на кормоперераба- 
тьщающем заводе, познакомились с животноводческой техни
кой.

Все свои наблюдения, беседы, заметки доярки аккуратным 
образом занесли в записные' книжки: приедут домой — надо 

будет подробно все рассказать подругам. Ведь все то, что они 
увидели на выставке, поможет им в родном колхозе повысить 
надои молока, поднять продуктивность животноводства, уве
личить доходность хозяйства,

На снимке: Анна Грицук, Мария Трофимова и скотник сов
хоза «Север» Красноярского края Л. Я Чигорин знакомятся 
с новым доильным аппаратом. Объясняет устройство аппарата 
экскурсовод ВСХВ С. М. Карабан.

Текст в фото В. ЛЬВОВА.

П Ы Ш КИ Н 0-ТР 0И Ц К0Е . (По те
лефону). Большое внимание по
севам многолетних трав уделя
ю т члены артели имени К р у п 
ской. В этом колхозе в прош
лом году многолетние травы  в  поле
вом севообороте занимали около 300 
гектаров. Колхоз получил большое 
количество высокопитательного се
на. На уборку семенников был по
ставлен комбайн. Семенные травы 
колхозники  убрали вовремя, и по
дучили 40 центнеров семя® клевера 
и 8 центнеров семян тимофеевки. 
Колхоз получил большой доход от 
продажи семян многолетних трав. 
Весной 1 9 5 8  года на 1 1 5  гектарах 
клеверища была посеяна яровая 
пш еница, которая дала более высо
ки й  урожай, чем другие участки .

По-серьезному отнеслись полеводы 
к  уборке семенников многолетних 
трав и в нынешнем году. Убрано 
8 гектаров тимофеевки, намолочено 
около 8 центнеров семян. Из 8.0 
гектаров семенников клевера, подко
шено лафетами на 19  сентября 
40  гектаров.

Хорошо идут эти работы и в арте
лях «П уть О ктября», имени Стали
на. В колхозе «П уть Октября» на 
19 сентября из 60 гектаров клеве
ра подкошено лафетами 28 . В кол
хозе имени Сталина клевер убирают 
сенокосилкой.

Однако в остальных колхозах рай
она уборке семенников многолетних 
трав уделяется очень мало внима
ния.

Так, в колхозе имени Ленина на 
19 сентября еще ца. убрано ни одно
го- гедтард. Такое же положение в 
колхозах «Пролетарская крепость», 
имени Калинина, «П уть Ильича».

Непонятно, чего ж дут руководите
ли этих колхозов. Клевер осыпает
ся. Руководителям колхозов необ
ходимо принять вое меры к  то
му, чтобы в ближайшие дни закон
чить косовицу семенников много
летних трав и  этим создать 
условия для расширения посевов 
многолетних трав в полевом сево
обороте.

В. БУТОРИН.

Далеко в тайге расположен По
дольский лесопункт Бакчарского 
леспромхоза. До Усть-Галки еще 

доберешься на попутной машине. 
Дальше— выбирай дорогу: пешком,
чуть заметной тропой среди болот, 
или —  сорок километров по реке, 
И вот лодка, распахивая водную 
гладь, мчится вдаль. После трехча
сового пути  неожиданно вырастают 
огромные штабели леса. Они тян ут
ся вдоль берега на сотни метров. 
Это —  нижние склады; Здесь посе
лок лесорубов Подольск.

...Н иж ний  склад —  поспешнее 
звено в заготовке древесины. Разда
ются скрежет электропил, звонкие 
удары топоров. Слышны гу д ки  па
ровоза •—  на площ адку поданы 
платформы с лесом. Начинается раз
гр узка ; заведен трелевочный тра к
тор, укреплены  тросы. Машина на
дрывается, становится на дыбы, на 
одном месте вращаются гусеницы . 
Наконец, ей удается стащить со 
сцепа п а ч ку  хлыстов, вторую ... И 
так  ежедневно.

—  Это, —  говорит исполняющий 
обязанности начальника лесопункта
С. Г. Осколков, —  наш «подоль
ский»  метод разгрузки .

Выгоден ли он для предприятия и 
есть ли возможность по-настоящему 
Механизировать этот трудоемкий 
процесс? Постараемся ответить на 
этот вопрос. Не секрет, что треле
вочный трактор принес бы больше 
пользы в лесу, на верхнем складе. 
На мастерских участках только и 
слыш иш ь; «Нет резервной маш ины». 
Подошло время, например, техухо- 
дов или случилась поломка —  сры
вается трелевка. Легко подсчитать: 
Т Д Т -40 , если его использовать на 
трелевке, мог бы дать за месяц до
полнительно около ты сячи кубомет
ров древесины. Но вернемся на 
ниж ний  склад. После работы тр а к 
тора остались «горячие» следы: 
десятки кубометров леса превраще
ны в щепу. Бухгалтерия, конечно, 
найдет выход, переведет их в дрова. 
У бы тки  от пересортицы л ягут  на 
себестоимость.

Разве это по-хозяйски?
История разгрузки  «подольским» 

методом длинная. Свое начало она 
берет в апреле, когда порешили 
соорудить довольно простой и удоб
ный механизм, который уж е  при
меняют на разгрузке но многих лес. 
промхозах страны. Речь идет о

бревноовале. Оборудовали для него 
платформу, затем привезли железо, 
разметили, разрезали и начали свар, 
к у  каркаса. Бее по чертежам. Но 
когда не оказалось жидкого стекла 
для обмазки электродов, работы 
остановились. В леспромхоз полете
ли радиограммы, досыпались до
кладные. Последовал ответ: «Ж ди
те !» . С тех пор прошло пять меся
цев, а воз и ныне там. Каркас 
йревносвала мокнет на дожде возле 
ремонтных мастерских. За это вре
мя можно было бы подвести желез
нодорожную линию к  погрузочным 
площадкам, но начальник дороги 
Н. М. Булганин не торопится. Пока 
не проложено ни одного метра, хотя 
есть рельсы и костыли.

По-прежнему на нижнем складе 
не утихает гул  трелевочного тр а к
тора.

Вот обрублены сучья, произведена 
раскряжевка хлыстов, и слышится 
протяжная команда: «Р-а-а-а-з
дра, взяли !» , Рабочие покати
ли толстые бревна. Т ак ве
дется укладка леса в штабе
ли. Все вручную . Между тем, 
если бы вам пришлось заглянуть в 
Бакчарский леспромхоз к  начальни
к у  производственного отдела тов. 
Анциферову, тот непременно извлек 
бы из шкафа объемистую па й ку . 
«Смотрите, —  сказал бы, —  какие 
перспективы открываются перед 
Подольским лесопунктом. Скоро там 
Лесозаготовки будут полностью ме
ханизированы. Возьмем хотя бы 
н иж ний  склад- Ручной труд на тре
левке леса заменят две лебедки. Они 
стоят без действия в Захаровне. Пе
ребросить их недолго. Блоки и тро
сы —  п у с тя к . У  нас на складе их 
целая пропасть! Остается вкопать 
мачты на противоположном берегу 
реки. Бы, пожалуйста, прикиньте, 
Какой вы игры ш  получит леспром
хоз, Во-цердых, сократится число 
рабочих на Нижнем складе. Во-вто
рых, повысится производительность 
труда. Штабель будет вырастать за 
штабелем».

Хорошие планы ! Однако беда в  
том. что они ревностно хранятся в 
папке. Выходит, напрасно ездили 
рабочие в Е ргайский  леспромхоз пе
ренимать передовой опыт механи
зированной укладки  леса в штабели. 
Посмотрели, понравилось, и делу 
конец.

В Подольске на нижнем окладе

Детали из

Разостлано 120 гектаров льна
КРИВОШЕИНО. (По телефону).

Своевременно вытеребив лен, льно
воды сельхозартели «Победа» при
ступили к  дальнейшей его обработ
ке . На 20  сентября лен с площади 
1 2 0  гектаров здесь обмолочен и ра
зостлан. Особенно хорошо трудятся 
льноводы третьей полеводческой

Вспахано 
185 гектаров

Зз прошедшую пятидневку, с 15 
по 20  сентября, в колхозе имени 
Сталина Томского района вспахано 
1 8 5  гектаров зяби. На вспаш ке зя
би работают два трактора. . ,

На пахоте ежедневно перевыпол
няет нормы тракторист Савва Чуба
ты й. Он довел сменную выработку 
до 6 ,5  гектара при норме 5 ,9  ге к 
тара.

А. СЕРГЕЕВ.

бригады. В этой бригаде лен с пло
щади 75 гектаров из 90 гектаров 
посева обмолочен и разостлан. Зве
но тов. Бокща первым в бригаде 
полностью завершило обмолот и 
расстил льна на площади 40 ге кта 
ров,

Многие предприятия г. Томска 
используют в своем производстве 
пластмассовые детали. До нынеш
него лета онр изгртовлялись соб
ственными средствами каждого 
завода. Существовали небольшие 
цехи на «Сибэлектромоторе», ма
нометровом заводе, ТЭМЗе. ;

Недостаток деталей из пласт
масс часто тормозил ход выпол
нения производственной програм
мы. Мешали примитивные усло
вия их изготовления, нехватка 
оборудования.

Томский совнархоз, выполняя 
наказы трудящихся, высказанные 
в процессе обсуждения тезисов 
доклада Н. С. Хрущева по пере
стройке управления промышлен
ностью и строительством, создал 
на кооперативных началах единый 
цех пластмасс, который должен 
обеспечивать продукцией боль- 
щинстцр предприятий города.

Сосредоточение прессов в од
ном цехе позволило провести ав
томатизацию технологического 
процесса. Если раньще каждый 
пресс имел отдельный насос, те
перь в цехе единая аккумулятор
ная. Она создает достоянное дав
ление, пресс идет ровно, без 
толчков. При этом получен мате
риальный выигрыш — для не
большого количества прессов при
менять аккумуляторы было доро
го, а использование их в новом 
цехе окупается сторицей.

Резко повысилась производи
тельность труда в результате из: 
готовления пластмассовых табле
ток. До этого детали изготовля
лись из порошковых пластмасс. 
Много времени у работниц отни

мало взвешивание порошка для 
каждой детали. Таблетка имеет 
стандартный вес. Кроме того, 
таблетки можно подогревать на 
высокочастотных установках, 
вследствие чего также ускоряется 
производственный процесс.

— Выработка норм рабочими 
возросла в среднем на 25 процен
тов, а на отдельных операциях 
вдвое, — говорит начальник цеха 
Е. И. Тарнапольский.

Создание единого цеха сократи
ло накладные расходы. Много 
средств тратилось на ремонт 
оборудования, техническое обслу
живание прессов. Приходилось 
держать установщика на 5— 7 
прессов. Теперь 50 прессов об
служивают двое.

— Экономия средств несомнен
на, — подтверждает заместитель 
начальника цеха Г. А . Ходаков- 
ский. - г  Возьмем завод «Сибэдек- 
тромотор». В его примитивном це
хе изготовлялось 12 тысяч ком
плектов деталей для электроутю
гов, У нас на том же оборудова
нии делается их в два раза боль
ше, и каждый комплект стоит на 
18 копеек дешевле. В год это со
ставит 36 тысяч рублей экономии. 
Прибавьте сюда сокращение на
кладных расходов, и экономия 
только на одной детали составит 
около 100 тысяч рублей в год.

Недавно в цех пластмасс обра
тились товарищи с ГРЭС-П С 
просьбой изготовить насадки и 
разбрызгивающие розетки для 
градирни (сооружение для ох
лаждения циркуляционной ВОДЬ!

турбин). Д о  сих пор здесь 
употреблялись фарфоровые изде
лия. Они завозились из Донбасса. 
Применялись также чугунные де
тали местного изготовления.

Замена фарфоровых и чугун
ных деталей пластмассовыми лик
видировала дальние перевозки, 
позволила заменить металл более 
дешевым видом изделий. Кроме 
того, пластмассовые насадки И 
розетки имеют меньшее сопротив
ленце, легче по весу,

Томскими изделиями^ заинтере
совался ленинградский «Тепло- 
энергопроежт». Ор заказал опыт, 
ную партию разбрызгивающих на
садок и розеток.

Каков экономический и произ
водственный эффект от создания 
единого цеха? С таким вопросом 
обратился ваш корреспондент К 
представителям заводов-потреби
телей.

— Раньше наш завод приме
нял пластмассы в незначительном 
количестве, — сказал заместитель 
начальника технического отдела 
манометрового завода Л. Бер
ман. — Корпуса манометров 
изготовлялись в основном же
лезные. Имеющийся У нас цех 
пластмасс имел мало оборудо. 
ваиия, работы там велись кустар
ным способом и оц не мог обес
печить завод нужным количеством 
продукции.

Создание кооперированного цеха 
ликвидировало узкое место в про
изводстве. Теперь мы получаем 
нужное количество пластмассовых 
корпусов. Кроме того, что высво
бодилась ранее нерационально ис- 

яга1шпм1иививг1пич—и  циании-пия—

пользуемая производственная пло
щадь, сократились затраты време
ни на обработку этих деталей. 
Железные корпуса проходят 10 
операций, пластмассовые — од
ну. При этом их не нужно кра
сить, что также ускоряет процесс.

Еще большую выгоду можно 
будет получить с переходом на 
Многоместные прессформы, кото
рые у нас уже разрабатываются.

Главный технолог завода «Сиб. 
электромотор» В. Ф Муравьев 
сообщил, что новый цех пластмасс 
обеспечил их нужной продукцией 
— ручки для электроутюгов и изо. 
ляциоиные панели для рольганго
вых двигателей — с избытком.

— Не успеваем все поступив
шие пластмассовые детали исполь
зовать, — говорит тов. Муравь
ев. — Создался некоторый запас, 
чего раньше не было. Пластмас
совые детали перестали тормозить 
производство — вот главный ре
зультат кооперированных поста
вок.

У нового цеха большие пер
спективы. Очи состоят в увеличе
нии выпуска уже освоенной про
дукции, а также изготовлении 
пластмассовых цоколей электро
ламповому заводу и различных 
деталей шахтного оборудования.

Стремясь быстрее освоить но
вое производство, представители 
цеха пластмасс выезжали на Ке. 
меровский карболитовый завод. 
Опыт соседей по автоматизации 
технологического процесса нашел 
применение на томском предприя
тии.

К. БАГАЕВА.

Закончена косовица 
зерновых

ПАРБИГ. (По телефону). Бригада 
N1 4 (бригадир В. Апанокий) из 
колхоза имени Сталина 17 сентября 
закончила косовицу зерновых на 
Площади 670  гектаров. В этой 
бригаде хорошо организованы под-’ 
борка и обмолот валков. Неподобран
ными на 20 сентября остались вал-* 
к и  только с плошади 30 гектаров. 

***
Сельхозартель «Красный Ок

тябрь» Томского района 20  сентяб
ря полностью закончила коровицу
зерновых. ____

В. ИВАНОВ.

На экономические темы

Карандаши
становятся

дешевле
о

Д. Крюков,
главный бухгалтер Томской 

карандашной фабрики,
О

Борьба за снижение себестоимо
сти продукции —  это не только бе
режное расходование материалов. В 
этом показателе концентрированно 
выражаются качественные стороны 
работы предприятия. Уменьш ить ма
териальные и трудовые затраты на 
каждом изделии можно только все
мерно совершенствуя производство, 
повышая производительность ТРУДВ.

Это хорошо понимает коллектив 
нашей фабрики. В прошлом году все 
цех® фабрики работали рентабельно, 
что позволило перевыполнить план 
по снижению  себестоимости продук
ции и получить 1 -624  ты сячи руб
лей сверхплановой прибыли. Еще 
борее расчетливо работают караа- 
дашники в этом году. За семь меся
цев получено 1 .4 9 5  тысяч рублей 
сверхплановой экономии.

Эти результаты достигнуты  уси
лиями всего коллектива, На фабрике 
внедрен действенный цеховый хоз
расчет, который позволяет строго 
контролировать материальные и тру*

ковые затраты на каждой операции.
Ежемесячно для каждого цеха 

определяется плановая себестои
мость единицы продукции, устанав
ливаются задания по объему работ 
и стоимости продукции, по сортно
сти и номенклатуре, план по труду 
и фонду заработной платы  по кате
гориям работников, план по произ
водительности труда, лимиты  расхо
дования сырья, основных материа
лов, полуфабрикатов, плановая сум
ма затрат на содержание цеха. В 
начале каждого месяца все рабочие 
знают стоимость единицы продукции 
и средства, ка ким и  они располага
ют. Это позволяет соревнование за 
снижение себестоимости единицы 
продукции, развернувшееся сейчас 
по всей стране по методу донецкого 
шахтера А. Кольчика, сделать бое
вым и конкретны м . ,

Борьба за снижение себестоимости 
продукции у нас начинается с под
собных цехов. Работники, обслужи
вающие болиндер, на котором произ
водится приемка леса от сплавщ и
ков, хорошо знают, что высокое ка 
чество кедра обеспечивает повышен
ный выход из кубометра, древесины 
карандашных дощечек. Поэтому они 
принимают такой лес, который бы 
обеспечил высокое качество каран
дашей.

Р бассейне лесопильного цеха 
брёвна сортируются по диаметрам, 
чтобы при их распиловке на плахи 
наиболее производительно использо
вать все пиды, установленные на 
пильных рамах. Для разделки плах 
на бруски, чурочки  и дощечки при
меняются тончайшие циркульны е 
пилы, чтобы уменьш ить пропил и

увеличить полезный выход дощечки.
Экономный расход карандашного 

кедра позволил увеличить на один 
процент пр ош в  плана выход дощеч
ки  и довести его до 2 2 ,5  процента. 
Только в прошлом году за счет это
го сэкономлено 943 ты сячи рублей. 
Б этом году за счет бережного рас
ходования кедра будет сэкономлено 
не менее миллиона рублей.

Большая экономия была достигну, 
та и на других видах затрат.

Раньше, например, не было стро
гого контроля за расходованием 
электроэнергии. Ежегодно предприя
тие уплачивало сотни ты сяч рублей 
штрафов за перерасход энергии.

Теперь этому положен конец. 
Установив статические ко1ш е и сато - 
ры, которые позволили строго кон 
тролировать истребление электро, 
энергии, мы ликвидировали расточи
тельность.

На изготовление карандашной до- 
чцечки  используется лищь 30 про
центов высококачественного кедра. 
Остальное —  некондиционный пило
материал, горбыль, срезки —  идет в 
отходы. Полезное использование 
этих расходов —  огромный резерв 
для снижения себестоимости продук
ции нашего предприятия. Важные 
шаги в этом направлении сделацы 
на фабрике.

Большая часть отходов исцоль. 
зуетея для производства товаров ш и
рокого потребления. Цех ширпотре
ба вы пускает детские стульчики, 
тумбочки, кры ш ки  для готовален, 
школьные пеналы и другие изделия. 
В прошлом году, например, пред
приятие выпустило этой продукции 
на 9 1 5  ты сяч рублей, получив бо

лее 5 0 0  ты сяч рублей прибыли. За 
счет этих средств в цехе ш ирпотре
ба установлен ПЯЛ новых деревооб
рабатывающих станков, расширены 
участки , вырабатывающие товары 
ширпотреба в других цехах.

Из отходов организовано произ
водство пиломатериалов, тарной до
щ ечки и других изделий. За семь 
Месяцев этого года таких  изделий 
выпущ ено на 3 .7 7 0  тысяч рублей 
—  почти в два раза больше, чем за 
соответствующий период прошлого 
года.

В прошлом году на Фабрике на
чали изготовлять древесно-стружеч
ные плиты  с применением синтети
ческих м о л . Экспериментальные об
разцы показали, что такие плиты  по 
прочности не уступаю т деревянным 
пластинам такой же толщ ины  и не 
подвергаются воздействию влаги. В 
скором времени па фабрике будут 
смонтированы дробилки ДР-4 и мно
гоярусны й 60 0 -гон н ы й  гидропресс, 
которые позволят организовать мас
совое производство древесно-стру
жечных плит из опилок, чурочек и 
срезок размером 1 .5 0 Q X 1 .5 0 0  мил
лиметров. С пуском  пресса пред
приятие сможет вы пускать в год 
1 .6 8 0  кубометров плит, используя 
для этого 12 тысяч кубометров от
ходов..

В атом году коллектив фабрики 
увеличит переработку отходов в два 
раза по сравнению с прошлым го
дом.

Улучшение экономических пока
зателей достигнуто прежде всего за 
счет совершенствования произвол, 
ства, внедрения более прогрессивной 
технологии.

Замена костного Клея при склей
ке блоков смолой М Ф -17 значитель
но ускорила производственный про
цесс. На суш ку  склеенных блоков 
карандаша теперь уходит 4 — 5 ча
сов, тогда к а к  раньше для этого 
требовалось 50 часов.

На фабрике установлены конвейер 
для наклейки  этикеток на упаковоч
ные коробочки, агрегаты для суш ки  
стержней в барабанчиках. Внедрение 
этих и других совершенных машин, 
улучшение организации производст
ва обеспечило перевыполнение семи
месячного плада роста производи
тельности труда на 5 процентов, что 
позволило сэкономить только на 
фонде заработной платы  301 ты сячу 
рублей.

В целях сокращения управленче
ского аппарата в атом году суш иль- 
но-морильный и делительные цехи 
объединены в один, Цеховые расхо
ды здесь сокращены на 40  процен
тов.

Конечно, у  нас имеются большие 
резервы для снижения себестоимо
сти выпускаемой продукции. . Неко
торые цехи работают неритмично, 
много отходов не используется, 
некоторые процессы осуществляют
ся вручную .

Весть о созыве X X I съезда КПСС 
вызвала в  нашем коллективе боль
шой производственный подъем. К а - 
рандащ ники обязались выполнить 
годовой план к  2 0  декабря и сни
зить себестоимость выпускаемой 
продукции на 5 процентов,

по-прежнему раздается протяжная 
команда: «Р -а -а -а -з— два, взяли!» .

Здесь не чувствуется хозяйского 
глаза, твердой р уки  руководителя. 
Странный «порядок» на старой пло
щадке; крутом хлам, отходы, лесо
рубу просто негде повернуться.

—  Около десяти лет не чисти-» 
ли, —  признается С. Г. Осколков.

Когда-то на старой площадке ра-< 
ботали бревнотаски, облегчающие 
штабелевку. Они сослужили свою 
службу; износились цепи, сработа
лись звездочки. Давно пора убрать' 
эти ржавые агрегаты, освободить 
места для укладки  железнодорожяо- 
го пути . И опять —  невозмутимое 
спокойствие.

Всюду, куда ни  глянеш ь, дает 
знать о себе кустарщ ина. Складская 
площадь полностью не использована. 
Можно было укладывать более высо
кие штабели. О бесхозяйственности 
говорит и тот факт, что деловые 
хлысты на складе используются 
вместо подщтабелытосов, Около 8 0 0  
кубометров хлыстов не было свое
временно окорено. Естественно, те - 
перь это —  дрова! Снова нанесен 
предприятию убы ток, на ветер бро-» 
щецо пятьдесят шесть тысяч руб-_ 
лей!

*»*
В Бакчареком леспромхозе три 

лесопункта: Захарпвский, Андармин- 
ский  и Подольский. Последний счи
тается самым крупны м  и наиболее 
механизированным. На верхнем 
складе лесозаготовки ведутся пере
довым прогрессивным способом! 
созданы малые комплексные звенья,, 
работают трелевочные тракторы  
Т Д Т -40 , внедрена двусторонняя по
гр узка  при помощи лебедки ТЛ-5.- 
Зато прямая противоположность — < 
ниж ний  склад, где лесозаготовители, 
несмотря на введение упрощ енной 
технологии, работают по-старинке. 
Это, безусловно, сказывается на' 
экономических показателях пред-’ 
приятия : фактическая себестои
мость кубометра круглого  леса вы 
ше плановой, допущен большой пе-» 
рерасход фонда заработной платы.

...Опять бурлит, пенится река’ 
Бакчар. В ее мутные, зеленоватые 
волны с грохотом падают бревна. 
Идет скатка  —  подготовка к  весен
нему сплаву. С одной думой работа
ют люди; «Больше леса стране». Но 
надо создать им условия для вы * 
союопроизводительного труда. Поэто
му в  Подольске с нетерпением ж дут 
приезда редких гостей —  главного 
инженера леспромхоза тов. Худякова 
и начальника производственного от
дела тов. Анциферова. Пора, давно 
пора, от планов и  разговоров о ме
ханизации штабелевки, укладке  п у 
тей и о бревносвале перейти к  де
лам. Ссылка на нехватку разны х 
материалов —  отговорки.

Т. НАДЕЖДИН.
/

Пятая домна 
„А зо встал и “ дает 

ч угун
ЖДАНОВ, 19 сентября, 

(ТАСС). Задутая вчера одна из 
самых мощных в стране до
менная печь № 5 завода «Азов- 
сталь» сегодня утром выдала 
первую плавку. Трудовую вах
ту у агрегата несла бригада 
мастера тов. Кривого, старшим 
горновым работал тов. Май- 
етренко, старшим газовщи
ком — тов. Ситнов.

Печь работает нормально, на 
форсированном режиме. Все 
механизмы и устройства дейст
вуют безотказной

Научно-
исследовательские

пункты
на производстве

АШ ХАБАД , 19 сентября. 
На нрасноводском 

нефтеперерабатывающем заво- 
де имени Сталина начал рабо
тать постоянный научно-иссле
довательский пункт. Он орга
низован институтом химии Ака
демии наук Туркменской ССР. 
Ученые непосредственно на 
производстве будут изучать 
возможности промышленного 
использования газа, выходяще
го при переработке нефти, ус
ловия его полимеризации, а 
также вопросы, связанные с 
производством сульфонала.

Передача письменных 
изображений 

по телефонным 
проводам

/Л Е Н И Н Г Р А Д , 19 сентября. 
(ГАСС). Опытная партия фото
телеграфного аппарата «Ре
корд» выпущена на радиотех
нических предприятиях Ленин
града. Он будет использован 
для дешевой фототелеграфной 
связи между центральными и 
районными отделениями, в том 
числе в сельской местности — 
по обычным телефонным про
водам.

Принцип работы нового ап
парата несложен. Бремя пере
дачи сообщения — 5—6 ми
нут.

Благодаря дешевизне новой 
аппаратуры, которая удобна в 
эксплуатации и не требует спе
циально подготовленных кад
ров, крупные заводы, фабрики, 
совхозы и колхозы смогут осу
ществлять прием телеграмм 
непосредственно у себя.
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Егор Григорьевич Курносов 
много лет работает чабаном в 
колхозе имени Фрунзе Колпа- 
шевского района. Еще в 1953 
году Егора Григорьевича как 
лучшего чабана отправили в 
Москву на ВСХВ. Эта поездка 
много прибавила к его опыту и 
знаниям по овцеводству. Все, 
что видел и слышал Егор Гри
горьевич на выставке, он поста
рался применить у себя в кол. 
хозе. Нынче ранняя весна для 
овец была трудной — не хва
тало кормов. Егор Григорьевич 
каждый день ездил за осино
выми ветками, собирал солому, 
наиболее слабых овец подкарм
ливал концентратами, делал 
все, что было в его силад, За
бота чабана оправдалась: к
пастбищу все овцы были сохра
нены. Даже в это трудное вре
мя Егор Григорьевич сумел на
стричь с каждой овцы более 
чем по килограмму шерсти и 
получить от каждых ста овце
маток по сто ягнят.

2 наступлением пастбищного 
периода прибавляется забот у 
чабана.

— Чередование пастбищных 
участков в это время — самое 
главное, —- говорит чабан.

Ранней весной Егор Гри
горьевич Курносов вместе со 
своей помощницей Анной Пи
чугиной пасет овец по окол
кам, косогорам, с августа пере
гоняет отару на естественные 
луга, а после уборки зерновых 
— на хлебные массивы.

— Луга наши эалйвиые, а 
поэтому лучше всего овец па
сти на них уже после скашива
ния трав.

Пастбищные участки скарм
ливаются постепенно, загоны 
меняются через каждые три— 
четыре дня. В жаркие часы 
дня чабан держит овец в тени, 
трижды гоняет их к водопою. 
Считая пастьбу в ранние росы 
вредной для животных, Курно
сов выгоняет на пастбище овец 
не раньше восьми часов утра и 
пасет их до позднего вечера. 
Сюда же, на пастбище, чабан 
приносит для овец соль-лизу
нец. Соль повышает аппетит у 
овец.

В этом году т. Курносов бо
рется за то, чтобы получить на 
каждые сто овцематок по 125 
ягнят и с каждой овцы на
стричь не менее, чем по 2,5 
килограмма шерсти. Результа
ты. первого окота овец и первой 
стрижки говорят о том, .что 
слово свое чабан сдержит.

Д. ПЛЕЩЕНКОВ, 
агроном колхоза имени 

Фрунзе Колпащевского района.

З А С Л У Ж И Л  Б Л А Г О Д А Р Н О С Т Ь  
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0 катерах и их хозяевах

СПАСИБО 
З А  ПОМОЩ Ь

В этом го д у .Я ОКОНЧИЛ КУРСЫ 
комбайнеров. С нетерпением ожидал 
я начала уборки урожая. Надеялся, 
что сразу же по ка ж у  пример в ра
боте, буду перевыполнять нормы 
выработки. Но получилось иначе. 
Дело явно не ладилось. У  меня не 
было практических навыков. Ж атка 
работала плохо, Я растерялся. Но 
мне на помощь пришел коммунист 
тов. Перемитин. Он дал мне ряд со
ветов и, кроме того, передал свою 
лафетную ж а тку . Дело пошло на. 
лад/. Я стал перевыполнять нормы.

к тов. Неремитину часто по -преж . 
нему обращаюсь за советом. Он мне 
всегда оказывает помощь.

И. КАЙЗЕР, 
комбайнер колхоза «Прогреве» 

Зырянского района.

Веской и  летом в нашей области, 
особенно на севере ее, перевозку 
людей и грузом легче и дешевле 
всего осуществлять водным путем 
Но миогие судоходные реки летом 
мелеют, и пароходы уж е не могут 
ходить по ним. На та ки х  реках ос
новной вид транспорта —  катера.

Но управление по транспортному 
освоению и эксплуатации малых рек 
Томского облисполкома, которое осу
ществляет перевозки малотоннажным 
флотом, не справляется с их объе
мом. Из-за этого руководители мноч 
гих  организаций приобретают катера 
и паузки  для перевозки своих гр у 
зов. Этот транспорт они используют 
от случая к  случаю.

Только на Томском речном участ
ке, не считая судов управления по 
транспортному освоению и эксплуа
тации малых рек облисполкома, 90 
организаций имеют 354  катера и 
паузка. Организации, в которых 
флот используется на полную мощ
ность, можно по пальцам перечесть. 
Это —  Усть-Чулы мская и Томская 
сплавные конторы, Асиновский лесо
перевалочный и деревообрабатываю
щ ий комбинат, облпотребсоюз. В 
других организациях этот флот про
стаивает более половины навигаци
онного времени, зря содержатся 
команды судов. Например, на заводе 
резиновой обуви третий год катер 
типа Т -6 3  мощностью 150  лошади
ны х сил используется для воскрес
ных прогулок директора завода тов. 
Бы стрицкого. Остальные дни катер 
стоит у  берега реки Уш айки. Между 
тем, на содержание его за три года 
израсходовано более 100  тысяч руб
лей.

Не по назначению используют ма
лотоннажный Флот и многие другие 
руководители. Так, председатель 
Каргасокского райисполкома тов. Ко
ротких свой служебный катер, дан
ный ему для поездок по району, 
использовал для перевозки из Том
ска в Каргасок... изделий ликеро
водочного завода.

Многие организации, имея свой 
флот, не имеют' судоремонтных ма
стерских и ремонтируют суда по так 
называемым «трудовым соглашени
ям», расходуя на ремонт в несколь
ко раз больше средств, чем преду

смотрено нормами. Так, в _ прошлом 
году работники областной ' конторы 
«Сельэлектро» за ремонт паузка 
грузоподъемностью в 50 тонн запла
тили «дикой» бригаде 40 тысяч руб. 
лей. В  этом году работники Томско
го тарно-бондарного завода за ремонт 
паузка отдали по «трудовому согла 
т е н и ю »  70 тысяч рублей. Ремонт 
судов людьми со стороны в три —  
четыре раза дороже нормативного.

Немало катеров и паузков проста
ивает в Томске добрую половину на . 
вигации. У  та ки х  организаций, к а к  
областные конторы «Сельэлектро» 
и «Главчермет», Томский мясоком
бинат и другие, простои бывают или 
из-за недостатка грузов или по тех
ническим неисправностям.

Много времени суда и па узки  
всех организаций простаивают в 
Томске потому, что здесь нет при
чалов для производства погрузо-раа- 
грузочны х работ. В среднем кажды й 
паузок в Томске простаивает под 
этими операциями до пяти  суток на 
кажды й рейс.

Раздробленность флота по многим 
организациям не позволяет техниче. 
ски правильно использовать его, 
своевременно производить текущ ий и 
капитальны й ремонт судов.

Неправильно подбираются и кад
ры водителей. Зачастую на должно
сти капитанов, мотористов катеров 
и особенно шкиперов принимают лю
дей, не имеющих специального об
разования и права водить судно. Это 
приводит к  авариям.

Все эги недостатки в эксплуата
ции и ремонте малотоннажного фло
та снижаю т его эксплуатационные 
показатели, наносят убы ток, исчис
ляемый в целом по области сотнями 
тысяч рублей. Не будь такой раз
дробленности, объем перевозок по 
малым рекам значительно увеличил
ся бы.

Давно пора решить вопрос о том, 
чтобы объединить малотоннажный 
флот и передать его областному у п 
равлению малых рек. Единое р уко 
водство малотоннажным флотом по
зволит лучше содержать и исполь
зовать его, снизит себестоимость пе
ревозок.

И. ПУГАЧЕВ, 
инспектор судоходной инспек
ции Томского участке Обского 

бассейна,

<3-

1.780 студентов политехни
ческого и медицинского инсти. 
тутов г. Томска работают на 
уборке урожая в Северном 
Казахстане. Многие из них не 
впервые трудятся на целинных 
землях. Например, студент по
литехнического института Анд, 
рец Ковшов в прошлом году за 
участие в уборке урожая на 
Целине был награжден почетной 
грамотой ЦК ВЛКСМ.

Сейчас А, Ковшов работает 
на полях Явленекого совхоза. 
За смену на жатке он скашива 
ет по 38 — 40 гектаров. Ди
рекцией совхоза ему объявлена 
благодарность и выдана пре
мия.

На снимке: А. Ковшов.

Фото А. Пилипенко.

„Неразрешимый**
вопрос

В магазинах г. Томска 
мал выбор фарфоровой и 
фаянсовой посуды. Особенно 
редко бывают в продаже 
глубокие тарелки.

(Из письма в редакцию 
В. Западинского).

ПРАВИЛЬНО ЛИ ПОСТУПАЕТ 
тов. ПЕТРОЧЕНКО?

с ?

Строим свинарник 
круглого типа

В колхозе имени Сталина Бакчар. 
ского района строится новый сви
нарник круглого типа. В нем размес
тятся 50 свиноматок с молодняком.

На строительстве свинарника ра
ботают в основном рабочие Я ринско. 
го сельпо и охотники. Ежедневно 
перевыполняют, задания на 150  —  
180 процентов Анатолий Мальцев и 
Николай Алешин.

Хорошо работают на заготовке 
пиломатериала тт. Белоусов и Ря- 
боволов.

Работы на строительстве еще 
много, но строители слово свое 
сдержат —  сдадут в эксплуатацию 
свинарник к  20 октября.

К . ВЯТКИН, 
бригадир строительной бригады  

иолхоза имени Сталина Бак- 
чарсного района.

Н е т , э то  в о в се  не  б е з д е л ки , 
К о л ь  в Т о м с к е  л ю д и  не  п о й м у т , 
В  к а к о й  ж е  к у ш а т ь  и м  т а р е л ке , 
В е д ь  и х  со в с е м  не  п р о д а ю т .

Мне бы хотелось рассказать в 
своем письме о двух механиках на
шего колхоза. Один из н и х— Виктор 
Ф илиичук, механик колхозной ре
монтной мастерской, другой —  
Иван Иванович Петроченко, меха
ник по ремонту автомашин. Комсо
молец Виктор Ф илипчук пришел в 
мастерские со школьной скамьи. 
Ему еще только 19 лет, но все кол
хозники относятся к  нему с боль
шим уважением. Паренек этот очень 
старательный, все, что знает сам, 
он передает другим механизаторам.

Совсем другой характер у  меха
ника И. Петроченко. У  него трид
цатилетний опыт работы. Казалось 
бы, главным в его ж изни  должно 
стать золотое правило —  передать 
свои знания и  накопленны й опыт 
молодым механизаторам. Но Иван

Н О В У Ю  ТЕ ХН И К У  
И С П О Л Ь З У Ю Т  плохо

На нашем Красноярском рейде 
Томской сплавной конторы плохо 
используют плавучие краны , хотя 
коллектив одним из первых в 
комбинате «Томлес» получил эти 
мощные механизмы для погрузки  
леса на баржи.

Взять, к  примеру, кран /N» 21 , на 
котором я работаю. Привезли его на 
рейд 21 -го  июля и полмесяца ис
пользовали на вспомогательных ра
ботах. С 7 августа края поставили, 
чтобы грузить им лес на баржи, но 
из-за плохой подготовки рейда к  по.

грузке механизм не использовался 
здесь и на 50 процентов мощности.

Еще в середине августа было не
обходимо переставить кран на новое 
место, но мастера рейда Т. Г. Дедов
ских  и Пестов не заботятся об этом.

Администрация участка такж е не 
обеспечивает вран необходимым ко 
личеством троса для строп. Из-да 
этого часто бывают простои врана во 
время смены.

И . к о в ы л и н ,
машинист крана №  21 Красно
ярского сплавного участка Том

ской сплавной конторы.

Благоустроить усадьбы и улицы

ИИ ПРОЕХАТЬ, ИИ ПРОМТ И
Неточный переулок в г , Томске 

находится между начальной школой 
№ 18 и детским домом /N1 5. По 
этому переулку ходят дети в ш колу, 
но дорога здесь в таком состоянии, 
что трудно даже проехать машинам. 

шявшяяштяяяшяштшяаяшшяшаашяшщвКР7

Весной и осенью в переулке не
проходимая грязь, летом здесь сва
ливают мусор.

Переулок Неточный надо благо
устроить.

ЗАТОНСКАЯ, ЧИКИШ ЕВА, 
ЧЕПКАСОВА.

Наша комиссия содействия по э к 
сплуатации жилого фонда и благо
устройству при 11 домоуправлении 
г. Томска была выбрана на общем 
собрании актива домоуправления в 
мае. В комиссии 7 человек. Район, 

котором нам предстояло работать, 
расположен по улицам —  Неточной, 
Татарской, имени Максима Горького 
и Береговой.

Работы для комиссии предстояло 
'немало: нужно было провбети весен
ние посадки деревьев, организовать 
жильцов на благоустройство усадеб, 
контролировать, к а к  ведется ремонт. 
Всем нам хотелось, чтобы во дворах 
и на улицах было больше зелени. 
Силами населения было посажено 
свыше 500  деревьев. Особенно на 
этой работе проявил себя уполномо
ченный комиссии А. И. Чекардин: он 
вместе с жильцами по Береговой 
улице посадил 21 5  деревьев.

Сейчас на наших улицах много 
дворов, в которые приятно загля, 
нуть. В них растут деревья, кустар
ники . Дворик по улице Татарской 
/М 29  летом весь утопал в цветах и 
зелени; по улице Максима Горького 
/N5 13 сделана оградка, поставлен 
грибок для детей и досажены цветы. 
По улице Неточной, 24 , по инициа
тиве члена комиссии В. В. Цвицева, 
посажены деревья, цветы  и сделана 
ограда.

Комиссия не ограничилась работа
ми по озеленению. Члены ее прове
рили, к а к  выполнялось решение го
родского Совета депутатов трудя
щ ихся по благоустройству отдель
ными организациями. Интересова

лись мы и ходом ремонта, помогали 
его вести. Железные кры ш и некото
рых домов много лет не ремонтиро
вались и не красились. В этом году 
домоуправление отремонтировало 10 
кры ш  и их окрасило. Конечно, мож
но бщло отремонтировать больше, но 
помешало отсутствие железа, гвоз
дей, пиломатериалов и других строй
материалов, которыми домоуправле
ние обеспечивается еще недостаточ
на, _ Снабжение домоуправлений 
стройматериалами надо улучш ить. ' 

Комиссия обследовала состояние 
усадеб и установила, что 17 из них 
не имеют ворот. Ремонт был пору
чен прорабскому участку  №  2, но 
он его почти не вед. Комиссия обра
тила на это внимание, был состав

лен акт. Прорабский участок уско . 
рил темпы работ, и сейчас уже на 
усадьбах сделано 10 новых ворот. 
По инициативе комиссии с участи
ем жильцов проведен водопровод в 
несколько усадеб.

Сейчас необходимо позаботиться о 
строительном и ремонтном сезоне 
будущего года. Комиссия выявляет, 
какие  жилы е дома требуют в пер
вую очередь капитального ремонта, 
производит предварительный осмотр 
их.

Наступила осень, пришла пора 
посадок деревьев. Н ужно озеленить 
наши жилые кварталы еще больше 
и лучше.

С. МЯГКИХ.

М о д  п а р у с о т  на, Тош и:

Иванович делает наоборот. Он не 
только не помогает начинающим, 
но даже мешает им. Может быть, 
все это получается у  него не пред
намеренно, но к а к  же расценивать 
его поступки? Вот, например, ны н
че наш колхоз получил нового ти 
па зерносуш илку. Надо было к  на
чалу поступления хлеба на тока 
‘собрать ее.

С первых же дней работы сбор
щ ики столкнулись с трудностями— 1 
машина была новой, к  тому же не 
было многих мелких деталей. Мы 
обращались к  Петроченко много 
раз, и  все бесполезно, он не только 
не помог нам советом, но даже не 
дал письменной и н струкц ии  к  зер
носушилке, которую получил в 
сельхозснабе.

Или другой случай. В колхозной 
мастерской есть три автомашины. 
Полтора месяца шоферы мучались с 
ремонтом этих машин, а Петрочен
ко ходил посторонним наблюдате
лем. Можно привести много подоб
ных фактов.

Колхозники е большим уваже
нием относятся к  опытным масте
рам своего дела, ценят и х  труд. Но 
выходит есть и  мастера, подобные 
Петроченко, которые скры ваю т свои 
знания и  опыт, не передают своего 
умения молодым членам артели, а 
значит, не болеют за свой колхоз. 
Вот таких  уважать нельзя.

И. НРУПСНИИ, 
колхозник сельхозартели имени 
Сталина Молчановского района.

Т о р г о в о е
п о м е щ е н и е

п у с т у е т
На угл у  улиц  Дальне-Ключевской 

и имени П уш ки н а  (г. Томск) более 
месяца пустует помещение бывшего 
киоска столовой №  26  Томского 
треста столовых. А в нем вполне 
можно организовать торговлю хле
бом, молоком или другими продук
тами.

Это помещение отдано Томскому 
горпищеторгу, которому следует бы
стрее решить вопрос об его исполь
зовании.

„ ' А. ТРЕТЬЯКОВ, 
пенсионер, депутат 
Томского горсовета.
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Газеты 
и журналы 

в массы
Одним из проявлений культурно

го роста советских людей является 
огромный спрос на периодическую 
печать. Сейчас редко встретишь 
семью, где не выписывались бы га
зеты и журналы.

Сейчас в нашей области издается 
и распространяется по подписке 22 
областных и районных, 14 много
тиражных газет с разовым тира
жом более 1 5 0 .0 0 0  экземпляров. 
Резко возросла подписка на цент
ральные и республиканские изда
ния. Если в 1 9 5 3 . году трудящиеся 
области выписывали 4 2 .8 0 0  экзем
пляров центральных газет и 44 ты 
сячи экземпляров журналов, то в 
19 58  году выписывается свыше 
70  тысяч экземпляров газет и около 
103 тысяч экземпляров журналов. 
Это значит, что почти кажды й вто
рой человек в нашей области яв
ляется подписчиком.

Однако при проведении подписки 
на газеты и журналы допускались 
ошибки. В июле этого года, рас
сматривая вопрос об устранении 
недостатков в проведении подписки 
на газеты и журналы, Центральный 
Комитет КПСС осудил ка к  непра
вильную установившуюся в органах 
Министерства связи практику дове
дения сверху до низовых почтовых 
.отделении и подписных пунктов

планов приема подписки по каждо
му периодическому изданию, что 
противоречит правилам свободной 
подписки. Такая практика  приводит 
к  тому, что в одних местах изда
ний не хватает, на них фактически 
устанавливается лимит, а в других 
эти издания навязываются подпис
чикам, распространяются в каче
стве «нагрузки» . Это вызывает 
справедливые жалобы трудящихся 
и не дает возможности установить 
действительный спрос на периодиче
ские издания.

В нашей области очень мало вы
пускается красочных рекламных ма
териалов, население слабо информи
руется через газеты, ж урналы , ра
дио и телевидение о вышедших но
мерах журналов, о характере и за
дачах отдельных изданий. Пропа
ганда их часто ведется без учета 
особенностей экономики районов и 
профиля издающихся газет и ж у р 
налов.

Так, например, работники связи 
и «Союзпечати» Колпащевской коНт 
торы связи при проведении подпи
ски на 1958 год крайне мало про
пагандировали периодические изда
ния.

Крайне неудовлетворительно бы
ла организована пропаганда печати 
в Зырянском. Туганском, Парабель- 
стсом и  некоторых других районах. 
В П ы ш кино-Троицком районе в от
делении связи поселка Комсомольск 
были случаи отказа приема подпис
ки на газету «Лесная промышлен
ность», тираж которой не ограни
чивался, в то же время в других 
отделениях этого же района газета

«Лесная промышленность» распро
странялась плохо.

Эти недостатки не должны по
вторяться при проведении подписки 
на периодические издания на 1959 
год.

Во время подписной кампании 
население должно быть широко ин
формировано об издающихся в на
шей стране газетах и журналах. 
Н ужно категорически запретить в 
какой бы то ни было форме навязы
вание отдельных изданий подписчи
кам. Ограничиваться подписка бу
дет только на те издания, тиражи 
которых еще не могут удовлетво
рить спрос населения.

Необходимо обеспечить ш ирокую  
гласность условий, сроков и мест 
подписки. Руководители контор свя
зи и реорганизаторы  «Союзпечати» 
обязаны наиболее полно и пра
вильно использовать рекламный 
материал —  плакаты , аншлаги, 
призывы, листовки, щ иты  и другие 
виды рекламы. Ш ироко нужно орга
низовать устную  пропаганду.

В течение сентября должны быть 
выделены общественные уполномо
ченные всеми организациями, пред
приятиями, учреждениями, учебны
ми заведениями, колхозами, РТС и 
совхозами. Н ужно позаботиться о 
том, чтобы все общественные упол
номоченные и другие лица, кото
рые будут вести подписку,, были бы 
снабжены каталогами изданий,

О общественными уполномочен
ными, начальниками отделений свя
зи и почтальонами необходимо про
вести совещания и семинары.

К  1 октября должны быть орга
низованы подписные п ун кты  на 
всех предприятиях связи, на фабри

ках, заводах, в учебных заведениях 
и крупны х учреждениях, а также 
в колхозах, РТС и  леспромхозах. 
Для создания удобств подписчикам 
мелких населенных пунктов  следует 
организовать передвижные подпис
ные пун кты .

Подписка на газеты и журналы  
для культурно-просветительных у ч 
реждений и для служебного пользо
вания должна приниматься только в 
конторах связи райорганизаторами 
и городскими отделами «Союзпеча
ти». Всю бюджетную подписку 
важно закончить не позднее 1 0 — 15 
октября, чтобы последующее время 
заниматься индивидуальной под
пиской.

Надо улучш ить пропаганду и 
распространение отраслевых изда
ний —  газет и журналов по вопро
сам промышленности, сельскому хо
зяйству, науке, культуре, здраво
охранению, народному образованию.

Центральный Комитет КПСС по
требовал от партийны х организа
ций усилить контроль за деятель
ностью органов «Союзпечати», не 
допускать нарушения принципа 
свободной подписки, принять меры 

сокращению ведомственной под
писки и улучш ить работу с обще
ственными распространителями пе
чати.

Организованно провести подпис
ку на газеты и журналы на 1959 
год, добиться, чтобы каждая семья 
в городах и селах нашей области 
являлась подписчиком на газеты и 
журналы — почетная задача работ
ников связи.

В. УЛ Я Ш КИ Н , 
зам. начальника Томского област

ного управления связи.

Ч

Ш т

Фотоэтюд В. Казанцева.

По следам наших выступлений

.КОГДА УТРАЧЕНО ЧУВСТВО ОТВЕТСТВЕННОСТИ1

Не заботятся 
о лесозаготовителях
П арбигский районный отдел ку л ь 

туры  плохо обслуживает лесозагото. 
вителей. Новые кинокартины  демон, 
стрируются на лесоучастках ПарГ 
бигского леспромхоза с опозданием 
на 2 —  3 месяца. Лесозаготовители 
еще не смотрели «Тихий  Дон», 
«Сестры», «Восемнадцатый год» и 
другие ^популярные произведения 
советской кинематографии. Особенно 
редко бывает ки н о " на Мельковском 
лесопункте.

Плохо налажено и медицинское 
обслуживание работников леспром
хоза. Медицинское обследование ме
ханизаторов не проводилось в тече
ние 3 -х  лет, а по условиям охраны 
труда их должны обследовать не
сколько раз в год.

А. КАРАТАЕВ.

Под таким заголовком в № 170 
газеты «Красное Знамя» был 
опубликован материал рейдовой 
бригады, в котором сообщалось о 
недостатках в работе с письмами 
и жалобами трудящихся в органи. 
зациях Асиновского района.

Как сообщили редакции из Аси- 
новсйого райисполкома, коррес
понденция обсуждена на совеща

нии заведующих отделами рай. 
исполкома. Факты, указанные в 
корреспонденции, подтвердились, 
вскрытые недостатки устранены. 
На совещании принято решение 
заслушивать на заседаниях ис
полкома отчеты руководителей 
организаций о том, как они рас- 
сматривают жалобы и заявления 
трудящихся.

Короткие 
сигналы

0  Во многих магазинах хозяй- 
ственных товаров г. Томска не бы
вает в продаже колосников для 
печей. Это создает большие за. 
груднения при ремонте печей.

Т. РУДАКОВ.
©  Магазин № 37 по Москов. 

скому тракту (г. Томск), торгую
щий керосином, . открывается с 
опозданием на два — три часа. 
Продавец объясняет эго тем, что 
он сам доставляет керосин ’ с ба. 
зы. Нужно навести порядок в ра
боте магазина.

М. БУСАНОВСКИИ.
©  На углу улиц Сибирской в 

Льва Толстого в г. Томске еще 
весной разрыта дорога и проложе
ны трубы, но траншея до сих цор 
не закрыта и проезда через доро.
г у  нет.

А . ЛОБАНОВ.

„ВЫПОЛНИТЬ КОЛЛЕКТИВНЫЙ ДОГОВОР'*
Под таким заголовком в № 199 

газеты «Красное Знамя» было 
опубликовано письмо Г. Андреева, 
в котором рассказывалось, что 
руководители текстильной фабри, 
ки г. Томска не создают необходи. 
мых условий труда рабочим, не 
заботятся о их культурном отды
хе, не выполняют . коллективный 
договор.

стильной фабрики тов. Фердман 
ответил редакции, что письмо 
Андреева обсуждалось на заседа 
нии партийного бюро. Партбюро 
обязало руководителей фабрики 
устранить недостатки. Намечены 
мероприятия по подготовке фаб
рики и общежития к зиме, а так
же для улучшения работы столо-

Секретарь партийного бюро тек. вой и красного уголка

По следам 
неопубликованных 

писем
Учитель Березовской начальной 

школы Ягодного сельского Совета 
Асиновского района А  И Бере- 
стенко написал нам о том что 
ремонт школы затягивается, ру
ководство сельского Совета не 
заботится об улучшении жилищ- 
но-бытовых условий учителей, 
сенокос им выделен очень далеко 
от деревни.

Из Асиновского райкома КПСС 
нам ответили, что помещение шко
лы к  началу учебного года под- 
готовлено. Квартира учителя Бе- 
рестенко расширена. Сенокосные 
угодья ему были выделены ближе 
от деревни - -  - -

»
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Меморандум Советского правительства 
о мероприятиях в области разоружения

НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. 
(ТАСС). Делегация СССР на X III 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН по поручению Советского 
правительства внесла на рассмот
рение сессии меморандум прави
тельства СССР о мероприятиях в 
области разоружения.

В меморандуме подчеркивается, 
что, несмотря на усилия Совет
ского Союза и других миролюби
вых государств, гонка вооруже
ний продолжается в неослабеваю
щих размерах.

Советское правительство счита
ет, говорится в меморандуме, что 
задаче упрочения мира больше 
всего отвечает коренное решение 
проблемы разоружения, значи
тельное сокращение вооруженных 
сил и вооружений и полное за
прещение атомного и водородно
го ор5'жия с прекращением его 
производства, изъятием этого 
оружия из вооружений государств 
и уничтожением всех его запасов. 
Как оно уже неоднократно заяв
ляло об этом, правительство 
СССР готово заключить такое со
глашение. Учитывая, однако, что 
правительства США, Англии и 
Франции не готовы пойти на про
ведение широких мероприятий по 
разоружению, Советское прави
тельство в целях скорейшего осу
ществления практических мер по 
разоружению считает необходи
мым договориться относительно 
частичных мероприятий в области 
разоружения. |

С этой целью Советское прави
тельство в меморандуме предла

гает осуществить значительное 
сокращение вооруженных сил так, 
чтобы вооруженные силы СССР 
и СШ А ‘были сокращены до 
уровня 1,7 млн. человек, а Вели
кобритании и Ф ранции— до 650 
тыс. человек для каждого из этих 
государств. |

Советское правительство согла-» 
силось с тем, чтобы в соответст
вии с предложениями западных 
стран сокращение вооруженных 
сил великих держав осуществля
лось по этапам, но настаивает на 
ясных и определенных обязатель
ствах держав и на том, что пере
ход от одного этапа к другому не 
должен ставиться в зависимость 
от решения тех или иных: поли
тических вопросов.

Далее в меморандуме Советское

правительство предлагает в каче
стве первого шага сократить 
обычные вооружения на 15 про
центов, а также, чтобы США, 
СССР, Великобритания и Фран
ция как государства, обладающие 
наиболее мощными вооруженными 
силами, приняли обязательство о 
совращении своих военных бюд
жетов на 10— 15 процентов и вы
делили часть сэкономленных та
ким образом средств на оказание 
широкой экономической помощи 
слаборазвитым странам. Совет
ское правительство высказывается 
за полное запрещение атомного и 
водородного оружия с прекраще
нием его производства, изъятием 
из вооружений государств и лик
видацией всех запасов этого ору
жия. Поскольку, однако, говорит
ся в меморандуме, западные дер
жавы не готовы пойти в настоя
щее время на полное и безуслов
ное запрещение ядерного оружия, 
Советское правительство считает 
необходимым, чтобы государства 
в качестве первого шага в на
правлении запрещения атомного и 
водородного оружия -взяли на се
бя торжественное обязательство 
об отказе от применения ядерного 
оружия всех видов, в том числе 
авиационных бомб, ракет любого 
радиуса действия с атомными и 
водородными зарядами, атомной 
артиллерии и т. п.

Обязательство государств об 
отказе от применения всех видов 
атомного и водородного оружия 
должно вступить в силу одновре
менно с началом осуществления 
мероприятий по сокращению во
оруженных сил и обычных воору
жений. |

Советское правительство счита
ет необходимым, чтобы наряду с 
осуществлением частичных мер в 
области разоружения государства 
приняли обязательство вступить в 
переговоры для выработки согла
шения о полном запрещении 
атомного и водородного оружия с 
прекращением его производства и 
изъятием из вооружений госу
дарств.

Советское правительство под
черкивает необходимость немед
ленного и повсеместного прекра
щения испытаний атомного и во
дородного оружия, ' отмечая, что 
результаты женевского совещания 
экспертов подтвердили точку зре

ния Советского правительства о 
полной возможности установления 
эффективного контроля за прекра
щением всеми государствами 
испытаний атомного и водородно
го оружия.

В меморандуме содержится 
предложение договориться о ме
рах, которые исключили бы ис
пользование космического про
странства в военных целях при 
одновременной ликвидации иност
ранных военных баз на чужих 
территориях.

Осуществление мероприятий по 
разоружению, говорится в мемо
рандуме, должно быть поставлено 
под соответствующий междуна
родный контроль. Функции и 
объем контроля, а также инспек
ции следует рассматривать в тес
ной связи с осуществлением ша
гов по уменьшению напряженно
сти в международных отношениях 
и по укреплению доверия, между 
государствами, прежде всего, меж
ду крупными державами. По мере 
договоренности по вопросам раз
оружения, включая соглашение о 
существенном сокращении воору
женных сил, вооружений, о пол
ном .запрещении ядерного оружия 
с прекращением его производст
ва, изъятием из вооружений го
сударств и ликвидацией запасов 
этого оружия, отпадут препятст
вия к расширению контроля и 
инспекции. Советское правитель
ство со своей стороны готово бу
дет на соответствующем этапе по
ложительно отнестись к такому 
расширению.

Придавая большое значение до
стижению соглашения о мерах по 
предотвращению опасности вне
запного нападения одного государ
ства на другое, Советское прави
тельство предлагает договориться 
об установлении контрольных по
стов на железнодорожных узлах, 
в крупных портах и на автомаги
стралях, а также о проведении 
аэрофотосъемок в зоне сосредото
чения основных вооруженных сил 
двух военных группировок в Ев
ропе на глубину в 800 км на во
сток и на запад от линии разгра
ничения этих сил. Советское пра
вительство согласно также на 
установление зоны воздушной ин
спекции, включающей дальне
восточную часть территории 
СССР и равновеликую ей запад
ную часть территории США.

Советское правительство выска
залось за то, чтобы соответствую
щие представители, в том числе 
военных ведомств назначенные 
правительствами СССР, США, а 
также некоторых других госу
дарств. встретились для совмест
ного изучения практических ас
пектов этой проблемы и разрабо
тали рекомендации о мероприя
тиях по предотвращению возмож
ности внезапного нападения. Од
нако проведение такого совещания 
не должно ослаблять внимания 
Организации Объединенных На
ций к вопросу о предотвращении 
внезапного нападения. i

В меморандуме далее говорит
ся, что Советское правительство 
является сторонником вывода всех 
иностранных войск с территорий 
чужих государств и в качестве 
первого шага предлагает догово
риться о сокращении на одну 
треть или в ином согласованном 
сторонами размере вооруженных 
сил СССР, США, Великобрита
нии, Франции и других госу
дарств, размещенных в настоящее 
время на территории Германии, с 
выводом сокращаемых континген
тов в пределы их националь
ных границ.

Советское правительство счита
ет, что пропаганде войны и раз
жиганию вражды между народами 
должен быть положен конец как 
путем издания в государствах 
соответствующего законодатель
ства. подобно тому, как это сде
лано в Советском Союзе и в не
которых других странах, так и 
осуществления других мер, на
правленных на пресечение пропа
ганды войны.

Советское правительство, ука
зывается в меморандуме, готово 
вести переговоры по разоруже
нию как на совещании на высшем 
уровне, так и в Организации 
Объединенных Наций. Учитывая^, 
что состав органа ООН, который 
должен заниматься разработкой 
практических мер о разоружении, 
является односторонним, Совет
ское правительство высказывается 
за создание постоянной комиссии 
по разоружению, включающей 
всех членов ООН, или же комис
сии в более узком составе, но с 
тем, чтобы не менее половины ее 
членов составляли бы представи
тели социалистических и ней
тральных государств.

На ХШ сессии Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября. 

(ТАСС). На (вчерашнем заседании 
Генерального комитета рассматри
вался вопрос о включении в по
вестку дня Генеральной Ассам
блеи пункта о представительстве 
Китайской Народной Республики 
в ООН.

Первым на заседании выступил 
глава делегации Индии Кришна 
Менон, приглашенный для уча
стия в обсуждении этого вопроса, 
поскольку он был внесен в пред
варительную повестку дня по 
Предложению Индии.

Менон подчеркнул исключитель
ную важность вопроса о предста
вительстве Китая для самого су
ществования ООН как подлинно 
международной организации. От
метив, что СШ А больше всех 
противодействуют рассмотрению 
этого вопроса, представитель Ин
дии показал, что такая политика 
совершенно нереалистична, осо
бенно сейчас, когда СШ А ведут 
переговоры с КНР в Варшаве. 
Менон подчеркнул, что рассмотре
ние вопроса о представительстве 
КНР в ООН является долгом Ас
самблеи, налагаемым на нее 
Уставом ООН.

Индийский делегат напомнил, 
что Китайскую Народную Респуб
лику признают 29 государств, на
селение которых вместе с населе
нием КНР составляет 60 проц. 
всего человечества. Может ли Ге
неральная Ассамблея, спросил он, 
игнорировать требование, поддер
живаемое несчетными миллионами 
людей, м,ожет ли она заявить, что 
ее не интересует вопрос, в кото
ром заинтересовано большинство 
человечества. Отказавшись допу
стить в ООН представителей под
линного правительства Китая, за
явил Менон, мы унизим и опозо
рим самих себя — Организацию 
Объединенных Наций.

Затем выступил представитель 
«США Лодж. Делегация Соединен
ных Штатов и на этот раз прибег
ла к  .своему старому маневру, 
внеся проект резолюции о том, 
чтобы вопрос о представительстве 
КДР в ООН не обсуждался на 
настоящей сессии. Лодж не мог 
выдвинуть в защиту своей пози
ции никаких доводов, кроме ссы
лок на то, что на предыдущей 
сессии Генеральной Ассамблеи 
уже было принято аналогичное 
решение.

В поддержку позиции США 
выступили представители Англии, 
Австралии и Эквадора и чанкай- 
шист.

Делегат Англии Пирсон заявил, 
что его правительство, хотя и 
имеет дипломатические отношения 
с КНР, и на сей раз поддержит 
прзицию США. Он ссылался на 
какие-то «высшие соображения» 
своего правительства. Пирсон не 
сказал, что он имеет в виду, да 
никаких соображений в этом воп
росе не может быть, если, конеч
но, не считать «высшими сообра
жениями» прислужничество пра
вительства Великобритании перед 
США.

Австралийский делегат, услуж
ливо поддерживая предложение 
США, утверждал, что сейчас 
«неподходящее время» для об
суждения вопроса о представи
тельстве КНР в ООН в связи с 
событиями на Дальнем Востоке,

т. е. в момент, когда Соединен
ные Штаты совершают военные 
провокации против Китайской. На
родной Республики. Представи
тель Австралии утверждал, что 
обсуждение вопроса о представи
тельстве КНР в ООН будто бы 
«затруднит» переговоры между 
США и КНР в’ Варшаве и сдела
ет их «менее плодотворными», хо
тя совершенно очевидно, что 
враждебная позиция СШ А в от
ношении КНР в ООН может лишь 
отрицательно сказаться на ходе 
варшавских переговоров. Не отри
цая того факта, что без КНР 
нельзя успешно решать никакие 
международные проблемы, делегат 
Австралии, тем не менее, возра
жал против восстановления закон
ных прав Китайской Народной 
Республики в Организации Объе
диненных Наций.

Представитель Мексики под
черкнул, что если вопрос о пред
ставительстве Китая не будет 
включен в повестку дня Ассам
блеи, то тем самым будет создан 
опасный прецедент, когда мень
шинство в ООН будет лишено 
права ставить на обсуждение Ге
неральной Ассамблеи важные воп
росы. Делегат Мексики сказал, 
что он воздержится при голосова
нии американского проекта резо
люции, поскольку обсуждаемый 
вопрос вызывает серьезные рас
хождения.

Делегат Сальвадора заявил, 
что он будет голосовать за амери
канский проект.

Представитель Греции заявил, 
что он считает вопрос о предста
вительстве Китая исключительно 
важным, но воздержится при го
лосовании американского проекта 
резолюции. Он мотивировал свою 
позицию тем, что не следует ме
шать переговорам, которые ведут
ся между США и КНР в Варша
ве.

Энергично поддержали предло
жение Индии о включении в по
вестку дня Генеральной Ассам
блеи ООН вопроса о представи
тельстве КНР в ООН делегаты 
Индонезии, Чехословакии, Непа
ла, Румынии и Цейлона.

Представитель Индонезии
А. Састроамиджойо " подчеркнул, 
что обсуждение этого вопроса 
откладывалось в течение ряда 
лет под самыми неубедительными 
предлогами. Он заявил, что Ор
ганизация Объединенных Наций 
не может больше игнорировать 
этого вопроса, не нанося ущерба 
своей деятельности. Отсутствие 
в ООН представителя народного 
Китая, сказал он, не позволяет 
Организации Объединенных На
ций принимать решения по важ
нейшим вопросам, касающимся 
поддержания мира во всем мире. 
Састроамиджойо разоблачил ут
верждения ряда делегатов запад
ных стран о том, что обсуждение 
вопроса о представительстве Ки
тая в ООН невозможно якобы по
тому, что по этому вопросу у 
различных делегаций нет единого 
мнения. Согласиться с этим, ска
зал он, значило бы лишить ООН 
права обсуждать все спорные воп
росы. Это не могло бы не подо
рвать престижа самой ООН. 
Стремление лишить Китайскую 
Народную Республику ее закон

ного места в Организации Объе
диненных Наций, подчеркнул 
представитель Индонезии, яв
ляется не чем иным, как попыт
кой повернуть колесо истории
вспять.

Представитель Чехословакии 
И. Носек подчеркнул, что Цент
ральное народное правительство 
КНР является единственно закон
ным правительством Китая, кото
рое по праву должно быть пред
ставлено во всех органах ООН. 
Политика дискриминации в отно
шении КНР, заявил он, лишь 
подрывает престиж ООН, отрица
тельно влияет на эффективность 
деятельности организации в обла
сти укрепления и расширения 
международного сотрудничества и 
решения важнейших проблем ми
ра и безопасности во всем мире.

ООН, продолжал Носек, долж
на считаться с той политической 
реальностью, которая существу
ет в настоящее время в мире.

Представитель Чехословакии 
обратил внимание на то, что аме
риканский проект резолюции на
ходится в противоречии с прави
лами процедуры работы Гене
рального комитета. Делегация Че
хословакии, заявил Носек, под
держивает предложение Индии о 
включении в повестку дня Ассам
блеи вопроса о представительстве 
Китая в ООН.

Делегат Непала Саха заявил, 
что дальнейшая затяжка решения 
вопроса о представительстве Ки
тая, которую предлагает делега
ция США, опасна для мира во 
всем мире. Правительство КНР, 
сказал он, нравится оно кому 
или нет, существует уже почти 10 
лет, и оно управляет Китаем. 
Жизнь доказала, что без Китай
ской Народной Республики нель
зя решить ни одного вопроса как 
на Дальнем Востоке, так и во 
всем мире.

Отказ от обсуждения в Гене
ральной Ассамблее вопроса о 
представительстве Китая в ООН, 
заявил представитель Цейлона 
Кореа, подрывает престиж ООН 
всюду, и особенно в странах 
Азии, народы которой не могут 
понять, почему этот вопрос до 
сих пор не решен. Мы, заявил 
Кореа, не можем исключать из 
нашей повестки дня жизненно 
важные международные вопросы, 
от которых зависят судьбы мира 
во всем мире.

Министр иностранных дел Ру
мынии А. Буначиу подчеркнул 
исключительную важность реше
ния вопроса о представительстве 
Китая в ООН. В наше время, ска
зал он, ни одна важная междуна
родная проблема не может быть 
успешно разрешена без участия 
КИР. КНР является важным 
фактором поддержания мира в 
Азии и во всем мире.

Затем выступил представитель 
СССР В. А. Зорин.

НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября. 
(ТАСС). Вчера Генеральный ко
митет Генеральной Ассамблеи 12 
голосами против 7 при 2 воздер
жавшихся принял рекомендацию 
не обсуждать вопрос о представи
тельстве Китая в ООН на нынеш
ней сессии Генеральной. Ассам
блей. Однако этот вопрос будет 
обсуждаться еще раз при утверж
дении повестки дня на пленарном 
заседании Генеральной Ассам
блеи.

НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября. 
(ТАСС). Вчера на дневном засе
дании Генеральный комитет еди
нодушно принял рекомендацию 
внести в повестку дня Ассамблеи 
предложенный ' делегацией Украи
ны пункт о проведении в i96 0  г. 
Международного года здравоохра
нения и медицинских исследова
ний. Глава делегации Украинской 
ССР Л. Ф. Паламарчук, выступая 
по этому вопросу, подчеркнул, 
что предложение его делегации 
преследует исключительно гуман
ные цели и имеет большое значе
ние как для больших, так и для 
малых государств. Объединение 
усилий всех государств в области 
медицинских исследований, ска
зал он, принесет благотворные 
плоды всем народам.

Предлагая Организации Объе
диненных Наций провести такую 
меру, добавил Паламарчук, укра
инская делегация имела, в част
ности, в виду оказание помощи 
слаборазвитым странам в улучше
нии здравоохранения.

Генеральный комитет без об
суждения принял также рекомен
дацию о включении в повестку 
дня предложенного Советским Со
юзом пункта о сокращении воен
ных бюджетов СССР, США, Ве
ликобритании и Франции на 10 — 
15 процентов и об использовании 
части сэкономленных средств на 
оказание помощи слаборазвитым 
странам.

Комитет вынес рекомендации о 
распределении по рабочим коми
тетам Генеральной Ассамблеи 
пунктов ее повестки дня так, что
бы в числе других вопросов пер
вый Политический комитет рас
смотрел бы вопрдсы о разоруже
нии, о прекращении испытаний 
атомного и водородного оружия, 
действии атомной радиации, о за
прещении использования космиче
ского пространства в военных це
лях, о ликвидации иностранных 
военных баз на чужих террито
риях и международном сотрудни
честве в области изучения косми
ческого пространства, а также 
алжирский и кипрский вопросы. 
В Специальном политическом ко
митете среди других вопросов ре
комендуется обсудить вопрос о 
мерах по проведению в жизнь и 
укреплению мирных добрососед
ских отношений между государст
вами, а также вопрос о расовом 
конфликте в Южной Африке, вы
званном политикой апартеида, 
проводимой правительством Ю ж
но-Африканского Союза, и о по
ложении лиц индийского проис
хождения в Южно-Африканском 
Союзе. |

Вопрос о проведении в 1960 г. 
Международного года здравоохра
нения и медицинских исследова
ний, предложенный делегацией 
Украинской ССР, Генеральный 
комитет рекомендовал рассмот
реть в третьем комитете (комитет 
по социальным, гуманитарным и 
культурным вопросам)

Рекомендации Генерального ко
митета об утверждении повестки 
дня X III сессии Генеральной Ас
самблеи ООН и о распределении 
пунктов повестки дня будут об
суждаться на пленарном заседа
нии Ассамблеи в понедельник, 
22 сентября.

С ед ь м о е  сер ьезн о е  п р ед уп р еж д ен и е  
к и т а й ск ого  п р а ви т ел ьст ва

ПЕКИН, 19 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
сегодня 5 американских военных 
кораблей пять раз вторгались в 
территориальные воды Китая у 
побережья провинции Фуцзянь и 
углублялись в морской район 
вблизи островов Цзиньмыньдао 
и Байцюаньдао. находящихся во 
внутренних водах КНР. Предста
витель министерства иностранных 
дел КНР уполномочен заявить:

Сегодня американские военные 
корабли на протяжении 15 часов 
5 раз вторгались в территориаль
ные воды нашей страны, что 
представляет собой опасное разви
тие Соединенными Штатами воен. ( 
ных провокаций. . которые после 
возобновления китайско-амери
канских переговоров на уровне 
послов с каждым днем становятся 
все более серьезными. В связи с 
этим правительство Китая делает 
7-е серьезное предупреждение.

риканской атомной мощи». Он 
утверждает, что упор сделан на 
концентрацию воздушной мощи, 
оснащенной ядерным оружием. 
Касаясь так называемых «пат
рульных» полетов^ американских 
самолетов над Тайваньским 'Про
ливом, Миллер подчеркивает, что 
эти полеты проводятся с целью 
демонстрации «американской мо
щи».

В районе Тайваня, продолжает 
Миллер находится 6 авианосцев 
и еще около 130 других кораб
лей. Полагают, указывает он, что 
5 авианосцев, в том числе огром
ный «Мидуэй» и «Эссекс», имеют 
на своем борту ядерные бомбы. В 
состояние полной боевой готовно
сти приведены также находящие
ся на Тайване ракеты типа «Ма
тадор». |

В заключение корреспондент 
отмечает, что в районе Тайваня, 
на Окинаве, в Японии и на Фи
липпинах военно-воздушные силы 
СШ А имеют значительное количе
ство крупных транспортных само
летов для быстрой доставки войск 
в нужный район.

Провозглаш ение 
А лж и рской  Р еспублики

Образование временного 
правительства 

Алжирской Республики
КАИР, 19 сентября. (ТАСС). 

Сегодня Национальный фронт ос- 
вобождения Алжира объявил о 
провозглашении Алжирской Рее* 
публики и о создании временного 
алжирского правительства в эми
грации, которое будет вести борь- 
бу за освобождение Алжира.

Премьер-министром алжирско
го правительства является Ферхат 
Аббас. f

Временное правительство несет 
ответственность перед Националь.* 
ным советом алжирской револю
ции (в составе 54 человек), кото
рый является высшим органом 
алжирского народного движения,' 
представляющим все слои населе
ния Алжира.

Глава алжирского правитель
ства Ферхат Аббас огласил за
явление Национального фронта ос, 
вобождения, в котором говорится, 
что правительство приступило к  
исполнению своих обязанностей в 
13 ч. по алжирскому времени./ 
На здании временной резиденции’! 
правительства поднят алжирский, 
флаг.

ТРИПОЛИ, 19 сентября.' 
(ТАСС). Сегодня радио Бенгази 
передало сообщение о провозгла
шении Алжирской Республики и 
создании временного правитель
ства Алжирской Республики.

Комментируя это сообщение,1 
радио Бенгази подчеркивает, что 
оно означает крах политики фран
цузских империалистов в Алжире,

Признание Алжирской 
Республики

КАИР, 19 сентября. (ТАСС). 
Сегодня здесь опубликовано ком
мюнике о том, что Объединенная 
Арабская Республика признала 
временное правительство Алжир
ской Республики. Л .

*** *;i '
ТРИПОЛИ, 19 сентября. 

(ТАСС). По сообщению ливийско
го радио, сегодня премьер-ми
нистр Ливии Каабар выступил в 
Бенгази с заявлением о признании 
Ливией временного правительству 
Алжирской Республики. <

НАЦИОНАЛЬНО- 
ОСВОБОДИТЕЛЬНАЯ АРМИЯ 

РАЗВЕРТЫВАЕТ БОРЬБУ

Заявление алжирских 
лидеров

РИМ, 19 сентября. (ТАСС). В 
газете «Унита» опубликовано за
явление руководителей Нацио, 
нального фронта освобождения 
Алжира Буменджеля, Франсиса И 
Бусуфа по поводу военной обста
новки в Алжире. Алжирские ли
деры отмечают, что, вопреки ут
верждениям французского коман
дования, Национально.освободи. 
тельная армия наращивает свои 
силы и, сочетая маневренную 
войну с партизанскими действия
ми, наносит удары по войскам 
колонизаторов. Национально-ос
вободительная армия насчитывает. 
130 тысяч солдат и вооружена со
временным оружием. Она дейст
вует сейчас гораздо активнее, чем 
в прошлые годы, и на всей тер
ритории Алжира. I

Зам. редактора 
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. 
(ТАСС). Соединенные Штаты про
должают концентрировать свои 
войска в районе Тайваня, что ве
дет к дальнейшему усилению на
пряженности в этом районе.

Как передает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл, сегодня в Тайбэе на спе
циальной пресс-конференции ру
ководитель «американской группы 
по оказанию военной помощи на 
Тайване» генерал Доун сообщил 
о прибытии передовой части вто
рого батальона 71-го артиллерий
ского полка, оснащенного ракета
ми типа «Найк-геркулес». Пол
ностью этот батальон, насчиты
вающий '700— 800 человек, при
будет на Тайвань в ближайшее 
время. На острове строятся 4 
площадки . для запуска ракет 
«Найк».

Корреспондент агентства Юнай
тед Пресс Интернейшнл Миллер 
в сообщении с одной из амери
канских авиабаз на Тайване ука
зывает, что Соединенные Штаты 
создают на Дальнем Востоке 
«крупнейшую со времени второй 
мировой войны концентрацию аме-

С Ш А  в о о р уж аю т чанкайшистов
НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. 

(ТАСС). Печать сообщает об уси
лении американских поставок 
военных материалов чанкайши- 
стам. Вашингтонский корреспон
дент газеты «Нью-Йорк тайме» 
Рэймонд указывает, что за пос
ледние три недели Соединенные 
Штаты отправили на Тайвань 
военных материалов примерно на 
90 млн. долларов. Рэймонд пи
шет: «Это более чем в полтора 
раза превышает ту военную по
мощь Тайваню, которая преду
сматривалась программой на весь

Фашисты наглеют
ПАРИЖ, 19 сентября. (ТАСС). 

По сообщению газеты «Юмани- 
те», вчера ночью в городе Севр 
(департамент Сена и Уаза) фа-

Н еудачная попы тка в С Ш А  запустить 
р акету на дальнюю дистанцию

НЬЮ-ЙОРК. 19 сентября. 
(ТАСС). . По сообщениям с мыса 
Канаверал (Флорида), попытка за
пустить днем 18 сентября ракету 
дальнего действия «Атлас» закон
чилась неудачно. Ракета взорва
лась через 90 секунд после запу
ска и упала на землю.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 21 сентября ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
местами слабые осадки, ветер 
южный, 5— 10 метров в секунду, 
температура воздуха 2— 7 граду
сов тепла.

текущий финансовый год, оканчи
вающийся 30 июня будущего го
да». По словам корреспондента, 
официальные представители счи
тают, что до конца будущего фи
нансового года военная помощь 
Соединенных Штатов чанкайши- 
стам, возможно, превысит 300 
млн. долларов. «В общую сумму. 
— отмечает Рэймонд, — будет 
включено большое количество 
военного снаряжения, которое 
здесь называют дополнительным 
и не включенным в обычную про
грамму».

шистские молодчики разгромили 
помещение местной организации 
Французской коммунистической 
партии.

Как сообщает агентство Ассо- 
шиэйтед Пресс, это была, по-ви
димому. первая попытка запу
стить ракету «Атлас» на межкон
тинентальную дистанцию. Провал 
попытки, пишет агентство, был 
«горьким разочарованием» для 
американских специалистов, под
готавливавших запуск.

22—26 сентября— прояснение, 
временами осадки, ветер 3— 7 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 0— 5 градусов мо
роза, днем — 2— 8 градусов теп
ла. |

СШ А продолжают концентрировать 
свои войска в районе Тайваня

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького
21 сентября — новый художес

твенный фильм «Очередной 
рейс». Сеансы: 9-10, 11, 12-50, 
2-40, 4-30. 6-20. 8-10. 10.

Перед кинофильмом демонстри
руется журнал о правилах улич
ного движения «Это все должны 
знать».

22 сентября — новая музы
кальная кинокомедия «Фанфары 
любви». Сеансы: 9-10, 11, 12-50, 
2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

С фильмом демонстрируется 
киножурнал о правилах уличного 
движения «Это обязательно для 
всех».

Зал кинохроники
21 сентября для детей— «При. 

ключение я Золотой бухте*. Се
ансы: 9. 10-10. ■»

21 сентября — новый цветной 
документальный фильм «Акаде
мия художеств СССР». Сеансы: 
11-20, 12-30, 1-40.

21 сентября — кинокомедия 
«Это случилось на улице». Сеан
сы: 2-50, 4-20. 5-50, 7-20, 8-50, 
10-20.

22 сентября для детей— «Внук 
горниста». Сеансы: 9. 10-40.

22 сентября — новые докумен
тальные фильмы: «Новочеркас
ские электровозы», «В одной сто
ловой», «Если бы горы могли го
ворить». Сеансы: 11-20, 12-20,
1-20.

22 сентября — художественный 
фильм «В погоне за славой». Се
ансы: 2-20, 3-55, 5-30, 7-05,
8- 40, 10-15.

Кинотеатр имени И. Черных.
21 сентября. Большой зал — 

«Очередной рейс». Сеансы: 9.
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30,
9- 15, 11. Малый зал — «Уличная 
серенада». Сеансы: 2-20, 4, 5-40, 
7-20, 9, 10-40.

Для детей — «Мячик-пятныш
ко». Сеансы: 9-20. 10-35, 11-50,
1-05.

Кинотеатр имени И. Черных
22 сентября. Большой зал — 

«Фанфары любви» Сеансы: 9,
10-45, 12-30, 2-15. 4, 5-45, 7-30, 
9-15, 11. Малый зал — «В один 
прекрасный день». Сеансы: 9-10, 
11, 12-50, 2-40, 4-30, 6-20,
8-10, 10. 1

Кинотеатр городского сада
21 сентября — новый широко

экранный фильм-оперетта «Мазур
ка любви». Сеансы: 11-45, 1-30, 
3-15, 5, 6-45, 8-30, 10-20.

Т о м с к а я  с т у д и я  
т е л е в и д е н и я

Воскресенье, 21 сентября
15.00. Для школьников. «Знай 

и умей, пионер!». 15.20. Кинопе
редача для детей. 19.00. «Ильи- 
чевцы свято чтут память о вож
де». 19.10. Песни родной сторо
ны. 19.50. Обозрение «В первых 
рядах строителей коммунизма». 
20.00. «Иностранная кинохрони
ка». 20.20 Кинокомедия «Шофер 
поневоле».

Понедельник, 22 сентября
19.00. Для детей. Фильм «Рас

сказ Саши Дмитриева». 19.20. 
«Новое в Томске». 19.35. Кино- 
журналы. 20.00. «Соревнуемся в 
честь X X I съезда КПСС и 41-й 
годовщины Великого Октября». 
20.10. Художественный фильм 
«Урок истории».

Томскому холодильнику тре
ста «Маслосырпром» срочно тре
буются- секретарь-машинистка, 
охранник и грузчики.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 8.

Томскому госуниверситету тре
буются на постоянную работу: 
радиотехник, лаборант, старший 
лаборант, дворники, уборщицы, 
гардеробщицы, машинистка, сче
товод и столяры.

Обращаться: г. Томск. про
спект имени Тимирязева, 3.

4 октября 1958 года, в 4 часа 
дня, в Томском библиотечном 

техникуме (г. Томск, Коммуни
стический проспект, 13) состоит, 
ся вечер встречи с выпускниками 
техникума.

Приглашаются все окончившие 
техникум.

Дирекция.
Ресторану. станции Томск-И 

требуются лоточницы.
Автохозяйству облсельхоз, 

управления требуются на посто
янную работу: слесари по ремонту 
автомобилей, кочегары, механик, 
технорук, экономист, кузнец.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 5 
______________  2 —1'

Городской механической пра, 
чечной требуются на постоянную 
работу: центрофужница, сушиль
щицы и гладильщицы.

Обращаться: г, Томск, улица
Больничная, 6.

Томскому кирпичному заводу 
№ 1 0  требуются: рабочие в цехи, 
кладовщик, техник-строитель, 
плотники, каменщики, штукату, 
ры, маляры, электрики, электро, 
сварщики и на временную рабо
ту — счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская, 130.

3—1
Томскому электромеханическо

му заводу требуются на постоян
ную работу: кочегары, ученики'
кочегаров, подкатчики и грузчики.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 30, отдел 
кадров.___________________  5 — 5

Томскому ремонтно-монтажному 
участку «Росторгмонтаж» требу.' 
ются механик кассовых аппаратов 
и механики холодильных устано, 
вок.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Кооперативный, 4. 2 —2!
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